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*En gira de trabajo por Nayarit, el Director de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
Roberto Ramírez de la Parra, y el Gobernador Roberto Sandoval Castañeda entregaron este 
jueves 154 títulos de concesión a la Asociación de Usuarios Agrícolas de la Margen Derecha 
del Río Santiago y supervisaron los avances de la construcción del Canal Centenario.
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Bueno, pues ya pasó el día que es más 
emblemático para este llamado mes patrio 
de septiembre. Ya empiezan a emigrar 
algunos de los vendedores que llegaron 
de otras entidades a ofrecer sus banderas, 
rehiletes, sombreritos y toda clase de motivos 
patrios, con una cara de tristeza porque 
sus ventas no superaron las expectativas 
que se habían generado, porque según 
comentaron algunos de ellos, ya la gente 
no es como antes.

Saldo blanco se informó en estas 
celebraciones de los días 15 y 16, salvo 
uno que otro incidente que se dio a conocer 
precisamente por las redes sociales y tal 
vez debido a esto de no poder ocultarlo, 
en algunos medios informáticos se dio 
también la noticia de que en la plaza que 
se le dice zócalo, frente al Palacio Nacional 
en el Distrito Federal (DF), había sido 
detenido uno de los muchachos que junto 
con otros compañeros mostraron unas 
camisetas con letras que no gustaron a 
alguien, porque se dijo en su momento, 
uno de ellos fue detenido y llevado en un 
vehículo para posteriormente ser dejado en 
la  inmediaciones de Lechería, en el estado 
de México; y según se comenta, si no fue 
llevado a los separos fue porque mucha 
gente, aparte de los mismos compañeros 
del detenido, se habían dado cuenta y como 
fueron filmados y como no había cometido 
delito alguno, fue por eso que fue liberado 
aunque algo lejos de donde fue detenido.

Después del atentado aquél 15 de 
septiembre del 2008 en Morelia, Michoacán, 
cada fecha similar no falta quien diga que 
podría pasar lo mismo, no en Morelia 
en sí, sino en alguna otra entidad; pero 
afortunadamente nada de esos ha vuelto a 
suceder y ojalá y jamás se vuelva a presentar 
un caso igual o peor, que por cierto, hasta 
el día de hoy no ha sido aclarado del todo 
de quién o quiénes fueron los autores tanto 
intelectuales como materiales de aquél 
hecho fatídico. 

Ahora lo que pasó, fue que aprovechando 
el alcance de las dichosas redes sociales, 
constantemente aparecieron invitaciones a 
no asistir a las plazas en donde se celebra 
el grito de Independencia; fueron muchos 
y variados los mensajes incitando a quien 
tuviera acceso a internet a no asistir para 
demostrar el descontento de la población; 
sin embargo, si mucha gente hizo caso al 

llamado de no asistir, también hubo personas 
que asistieron por la tradición que esto 
significa para ellas; y otras que a fin de 
cuentas, asistir o no asistir es irrelevante 
y nada les significa o que prefieren mirar 
el evento por televisión, primeramente el 
del DF y luego el local o si es a la misma 
hora, alternar una imagen y otra y ya está.

Hay muchas personas ya adultas que 
dicen que desde que tienen uso de razón 
siempre han asistido al grito, que desde 
pequeñas sus papás los llevaban a celebrar 
esta noche tan mexicana y que a su vez, 
ellas siguieron con esa tradición familiar 
llevando a su prole y así sucesivamente, 
aunque desde luego, siempre hay disidencias 
en la propia familia, pues algunos miembros 
ya no quieren seguir esa tradición.

Y respecto al llamado de no asistir en 
señal de protesta, no faltó el hecho de 
que alguien dijera que la mayoría de los 
que fueron a oír el grito en el DF, fueron 
acarreados y otros obligados, pues en las 
mismas redes se difundieron circulares 
emitidas por algunos municipios del 
estado de México en donde se obliga a los 
burócratas de a pie acudir al zócalo del DF 
so pena de sufrir alguna sanción en caso 
de no presentarse; así lo señalan varias 
fotografías que se estuvieron difundiendo. 
De ser cierto, pues siempre quedará la duda 
si sí o si no, pues con la tecnología de hoy 
en día es muy fácil editar y emitir muchas 
cosas a través de las ya famosas redes 
sociales que se prestan para casi todo en 
materia de difusión. Y también no faltaron 
fotografías de plazas prácticamente vacías, 
afirmando que ahí sí habían hecho caso 
al llamado de no acudir a celebrar nada, 
como en Fresnillo, Zacatecas; y otra vez 
vuelve a saltar la duda si fue cierto o no, 
hasta comprobarlo directamente con alguien 
que haya estado en dicho lugar.

Y obviamente este llamado a no asistir 
polarizó a una parte de la población, porque 
hubo quienes decían que quien asistiera al 
grito no era patriota y desde luego también 
hubo quien dijera que quien no asistiera 
tampoco era patriota; sin embargo, la mayoría 
de los asistentes al grito no lo hacen por 
patriotismo puro, sino solamente con el 
afán de divertirse y llamados con el imán 
de grupos musicales que se presentarán 
antes y después del grito; y por supuesto, 
para ver qué se liga por ahí.

La austeridad en el gasto político 
alarmó a la UAN 

La situación económica que llego a 
ser muy crítica México en este año y que 
tiende a agravarse en el 2016, obligó al 
gobierno de la República a través de la 
Secretaría de Hacienda a tomar drásticas  
medidas en el gasto público reduciendo 
los presupuestos en diversas áreas hasta 
llegar a un significativo recorte en servicios 
personales, al dejar sin trabajo a 15 mil 825 
servidores durante el próximo año, con el 
que se logra un ahorro para la federación 
de alrededor de siete mil millones de peso, 
de esa plazas que se reducen, 8 mil serán 
empleados bajo el régimen de de honorarios 
y eventuales y 7 mil 740 trabajadores de la 
estructura de dependencias que incluyen 
mandos medios y supervisores... La 
meta, como se dice, es la austeridad en 
el gasto público... Estos propósitos de una 
austeridad razonable y de beneficios para 
las finanzas del gobierno, afectó a rubros 
importantes para el desarrollo en áreas 
muy importantes como es la educación... 
Ante este estado de cosas el ex-rector 
de la Universidad Nacional Autónoma  de 
México, Juan Ramón de la Fuente dijo a 
los medios: "no se debe tocar un peso del 
presupuesto de universidades, por lo que 
el poder Legislativo debe considerar un 
incremento al gasto para las instituciones 
de la educación superior"... 

Por otra parte, aquí en Nayarit se escucho 
la voz del dirigente del SPAUAN, Carlos 
Muñoz Barragán, al expresar "no estamos 
dispuesto a que se haga un recorte del 
presupuesto a la Universidad Autónoma de 
Nayarit porque sería caminar hacia atrás 
e iría en perjuicio de las universidades 
públicas, de los maestros, de los trabajadores 
y de los miles. y miles de estudiantes del 
país"... A la vez hablo Muñoz Barragán 
de las necesidades por las que atraviesa 
la máxima casa de estudios de Nayarit y 
que requieren mayor presupuesto para su 
atención... Eso es muy cierto, hay muchas 
necesidades en educación superior y de 
acuerdo a la propuesta del Ejecutivo Federal, 
Peña Nieto, al Congreso de la Unión el 
gasto para universidades contempla un 
incremento de 0.2%, según lo informó 
el Secretario General de la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones 
de Educación Superior (ANUIES) Jaime 
Valls Esponda...

El propio Secretario de Educación Pública 

(SEP) Aurelio Nuño Mayer, ha expresado que  
no habrá recortes a la educación superior... 
Se tiene bien explicado que "en estos 
momentos enfrenta México una situación 
complicada en materia presupuestal por 
razones ajenas al país, entre otras cosas 
por el impacto en el precio del petróleo"... 
Como lo manifiestan los hombres del campo: 
" después de la tormenta siempre viene la 
calma"  y así estamos viendo lo que ocurre 
en Nayarit pasadas las manifestaciones, los 
plantones, la lluvia de críticas plasmadas en 
prensa escrita y divulgadas ampliamente en 
los medios electrónicos, a raíz de la amenaza 
de la aprobación de la "Ley Mordaza" por el 
Congreso del Estado; volvió la tranquilidad, 
al ser rechazada en principio por disposición 
del gobernador Roberto Sandoval Castañeda 
y en acatamiento  del presidente de la 
Comisión de Gobierno Legislativo, Jorge 
Humberto Segura López,  en sus exposición 
ante los representantes populares... Lo 
que se busca orden y tranquilidad entre 
los sectores sociales, pues ahí los tienen  
los Nayaritas después de un mal sabor de 
boca... Las corrientes políticas del Partido 
de la Revolución Democrática: Nueva  
Izquierda (NI), Alternativa Democrática 
Nacional, Foro Nuevo Sol, Vanguardia 
Progresista, Izquierda Democrática Nacional 
y Patria Digna, ya están listas para en su 
Congreso Extraordinario Nacional reformar 
sus estatutos y discutir sobre las alianzas 
con otros institutos políticos para el 2016 
al 2018, así como definir si se hacen con 
el PAN en circunstancias especiales como 
algunos perredistas lo proponen, y en 
ningún caso con el PRI, pidiéndose coaligar 
más que con la izquierda... Al cónclave 
perredista asistirán mil quinientos  entre 
ellos existe cierta coincidencia en eliminar 
el candado de dos años de antigüedad 
para llegar a cualquier cargo de dirección; 
esto permitiría  al diputado federal Aguatin 
Basave asumir la presidencia nacional, 
pues se afilió apenas el 26 de agosto 
pasado... Basave, a quien se maneja con 
muchas posibilidades de convertirse en 
líder nacional del PRD, ya se reunió en días 
pasados con Cuauhtémoc Cárdenas, uno 
de los fundadores y ex-dirigente Nacional 
del Sol Azteca, para analizar la influencia de 
las corrientes políticas que influyen mucho 
en la conducción  del partido y el futuro 
que a este le espera... Hasta la próxima... 
Decano del Periodismo. 

Por 
Sergio Mejía 

CanoIr o no ir, he ahí el dilema

CON PRECAUCIÓN MomentoPolítico
Por Brígido Ramírez Guillén

Decano del periodismo en Nayarit
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*       Al igual que consejeros universitarios para el ciclo escolar 
2015-2016.

En este mes de Septiembre.

Universitarios de la UAN eligieron a 
comités de las sociedades de alumnos 

El OFS de Nayarit concluirá trabajos de auditoría a 
las cuentas públicas del ejercicio 2014: Roy Rubio

Culminó la jornada electoral en la 
Universidad Autónoma de Nayarit, el  
ejercicio democrático fue observado 
por personal calificado del Instituto 
Estatal Electoral (IEE), convenido así 
con la Federación de Estudiantes de 
la Universidad Autónoma de Nayarit 
(FEUAN), esto con la finalidad 
de darle transparencia, certeza, 
legalidad, objetividad y confianza a 
los procesos electorales estudiantiles 
que se llevan a cabo al interior de 
la institución educativa para renovar 
los comités de las sociedades de 
alumnos y consejeros universitarios 
para el periodo 2015-2016.

La jornada electoral se realizó en 

algunos centros educativos similar 
a la constitucional y en otros,  los 
alumnos votaron salón por salón, la 
instalación de las casillas inició   a 
las 7 de la mañana para  culminar 
el proceso de escrutinio y cómputo 
a las 8 de la noche, la participación 
de los alumnos se estima fue de un 
80 % del total de 25 mil estudiantes 
de la UAN de las diferentes escuelas 
ubicadas en el territorio nayarita.

Las unidades académicas que 
destacaron en esta actividad fueron: 
Derecho, Contaduría y Administración, 

Economía, Enfermería y Medicina. 
Para el caso de Derecho hubo el 
registro de dos planillas: la blanca 
quien estuvo representada por  Manuel 

González Navarro y la planilla  rosa 
quién nombró a Carlos Elliott Sandoval 
como su candidato. Las votaciones 
se llevaron a cabo salón por salón 
y de un total de alrededor de 1400 
alumnos, 487 votos fueron para la 
planilla blanca y con 754 sufragios 
ganó la planilla rosa, representada 
por Carlos Elliott Sandoval.

Por su parte  Contaduría y 
Administración, registró para la 
contienda electoral 3 planillas: La 
azul quien tuvo al frente a Alberto 
Mendoza Esparza, la planilla roja 

quien designó a Mónica Yazmín 
Arias Flores y la planilla amarilla 
quien tuvo como su candidato a 
Juan Escobedo Frías, del  universo 

de 1800 alumnos 825 votos fueron 
para  la planilla  azul, para la Planilla 
Roja 177 votos y finalmente  la planilla 
amarilla alcanzó 590 votos,  sumando 
un total de 1604 votos,  resultando 
ganador Alberto Mendoza Esparza 
de la planilla azul.

En Enfermería  se registraron 3 
planillas: La Azul quién designó a 
Omar de Jesús Varo Amezquí como su 
candidato, captando éste 241 votos, 
la amarilla representada por Javier 
Ramón Zambrano Melín, quien sumó 
un total de 147 sufragios y  la roja 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.- “Será en este mes de 
Septiembre cuando concluyan los 
trabajos de Auditoria a las Cuentas 
Públicas del Ejercicio 2014 por 
parte del Órgano de Fiscalización 

Superior del Estado de Nayarit”, así 
lo manifestó en entrevista su titular, 
Roy Rubio Salazar.

Por lo que señaló, mismos que 
se harán del conocimiento de todos 
los Entes y Sujetos Fiscalizados a 

través de la notificación del Pliego 
de Observaciones correspondientes, 
el cual contendrá las observaciones, 
recomendaciones y en su caso el 
nombre de los presuntos responsables, 
reiteró.

Expresando el titular del OFS en 

Por: Martín García 
Bañuelos.

Tepic.-“El Registro Público de la 
Propiedad de Nayarit, a cuatro años 
de gobierno estatal que preside 
Roberto Sandoval Castañeda, se 
ha transformado en su totalidad, 
pues atrás quedaron los trámites 
engorrosos que no permitían que 
fuera eficiente en la entrega de 
los documentos oficiales que 
expide dicha dependencia”, así lo 
manifestó en entrevista su titular, 
Manuel Bernardo Novelo Paredes.

Abundó el entrevistado, que 
las instrucciones que recibió 
del mandatario estatal cuando 
le asignó la responsabilidad de 
esa dependencia fueron precisas, 
por lo que se tuvo que poner 
dijo, a la vanguardia el sistema 
computacional con programas 
de Software entre otros, que han 
permitido que el Registro Público 
de la Propiedad del Estado, sea 
más eficaz en los servicios que 
brinda a la ciudadanía, ya que 
tramites que antes duraban hasta 
un mes para entregarse hoy en 24 
horas son resueltos, sobre todo 
a notarios públicos que vienen 

incluso de otros estado del país.
Abundó Novelo Paredes, que 

el personal que trabaja en dicha 
dependencia estatal recibe de 
manera permanente capacitación 
en el manejo de los modernos 
programas computacionales, por lo 
que también están a la vanguardia 
y prestando una eficiente atención 
a quienes requieren de los servicios 
del Registro Público de la Propiedad 
de la entidad.

Aseveró Novelo Paredes, que 
el innovador sistema con que 
ahora funciona la mencionada 
dependencia, permitió que quedara 
archivada en las computadoras 
toda la información de los libros 
que tenían forzosamente que ser 
consultados y que obviamente dijo, 
que eso atrasaba la operatividad 
pero ello es cosa del pasado, 
puntualizó.

“Pero gracias al visionario 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, toda esta información 
está capturada en el moderno 
sistema computacional del Registro 
Público de la Propiedad, con la 
que se brinda un servicio eficiente 
a quienes solicitan los trámites 
oficiales de esta dependencia.

Se transformó totalmente 
Registro Público de la Propiedad 
en este sexenio: Novelo Paredes

la entidad, “esto con 
el fin de que dichos 
entes comparezcan 
dentro de un plazo 
de 20 días naturales 
para efecto de aportar 
aquellos argumentos 
y documentos que 
s e  c o n s i d e r e n 
c o n v e n i e n t e s  y 
s u f i c i e n t e s  p a r a 
desvirtuar las observaciones señaladas 
en el referido Pliego de Observaciones.

Y por último indicó, “en este sentido 
para que una vez que el Órgano de 

Fiscalización valore 
todas y cada una de las 
pruebas y argumentos 
presentados por los 
Entes se proceda 
a emitir el Informe 
definitivo del resultado 
de la revisión a las 
Cuentas Publicas y 
estar en condiciones 
de presentarlo en 

tiempo y forma a más tardar el 15 
de noviembre del presente año ante el 
H. Congreso del Estado por conducto 
de la Comisión de Hacienda”.

que logró el triunfo para Luis Enrique 
Valdez Trujillo con  325 votos. Los 
sufragios captados en esta contienda 
sumaron un total de  736.

Por su parte en el plantel de 
Medicina hubo un universo de 600 
electores, registrando dos  planillas,  
la roja representada por Héctor 
Michel Curiel Jiménez, quien resultó 
ganador con 285 votos  sobre  la verde 
representada por   Juan Carlos Bustos 

Fonseca quién alcanzó 266 votos.  

En el caso de Economía, hubo dos 
planillas registradas, la azul quien 
tuvo al frente como su candidato 
presidente a Morgan Hristo García 
González y la naranja quién nombró 
como su candidato presidente a Adán 
Rodríguez Juárez, el universo de 
votantes fue de 422 alumnos y el 
candidato ganador fue Morgan Hristo 
García González.
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*Se invertirá un millón de pesos, Tepic, invadido 
por perros callejeros, se quiere evitar transmisión 

de enfermedades, se evitará que perritos de la calle 
sean maltratados por la ciudadanía

Más de 100 mdp se invierten este 
año en el deporte: David Aguilar

Por: MARIO LUNA

El regidor del Partido Acción Nacional en 
el ayuntamiento de Tepic, Rodolfo Pedroza 
Ramírez, informó que se construirá un 
antirrábico moderno en la ciudad, con una 
inversión del orden superior del millón de 
pesos, y en todo momento espetando los 
derechos de los perros, por lo que en la 
semana entrante estará en la ciudad de 
Aguascalientes, viendo y conociendo el 
funcionamiento de un antirrábico prototipo 

en aquella entidad.

El representante popular municipal, 
reconoció que la población canina en la 
ciudad, está creciendo de manera sin 
control y lo grave es que existen muchos 
de estos canes libres, con enfermedades 
transmisibles, porque sus dueños los echaron 
a la calle, por lo que es principalmente a 
estos perros de la calle, a quienes se les 
quiere controlar.

Subrayó que el antirrábico que se tiene en 

Construirán antirrábico moderno 
en Tepic: Rodolfo Pedroza

Por: MARIO LUNA

Una de las prioridades que se 
tienen en materia de infraestructura 
deportiva, es la de equipar a la 
Unidad Deportiva Santa Teresita, 
complementándole el sistema 
eléctrico, así como las mismas 
lámparas en el campo mayor, así 
como construir el campo infantil, por 
lo pronto se le están construyendo 
nuevos baños, regaderas y lavabos.

Tras informar lo anterior el 
director del Deporte de Nayarit, 
David Aguilar, agregó que para este 
año, se programó una inversión del 
orden superior de los 100 millones 
de pesos, detallando que en cada 
uno de los municipios se invertirá 
recursos para obras deportivas, 
cuya inversión asciende a los 83 
millones de pesos y en recursos 
extraordinarios se aplican 15 
millones de pesos en el campo 
infantil y sus baños que se están 
instalando, así como otros 2 millones 
700 mil pesos, en lo que será la 
pista olímpica que será de primer 
mundo, ya que será certificada 
por la IAF, por lo que se está en 
la etapa de licitación.

Refirió que directivos de la 
Comisión Nacional del Deporte, 

estuvieron recorriendo el estado, 
para ver las necesidades más 
apremiantes en materia deportiva, 
para generar los recursos necesarios 
para atener esas necesidades, 
mencionando que ya se enviaron 
las fichas técnicas de cada uno de 
los municipios, por lo que se espera 
que el 2016, sea un año fructífero, 
por las gestiones permanentes que 
el gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, realiza ante las 
instancias correspondientes, así 
como con los legisladores federales 
de nuestro estado.

En cuanto a la construcción 
de los estadios de béisbol que se 
anunciaron en el tercer año de 
gobierno, dijo el titular del deporte 
en la entidad, que se está por 
construir un estadio regional en el 
municipio de Acaponeta, en donde 
ya se tiene el recurso etiquetado 
para ello, el de Santiago Ixcuintla, 
que ya está totalmente con pasto 
sintético el cual está dentro de 
una unidad deportiva con una 
inversión de los 170 millones de 
pesos, el cual se espera que sea 
entregado en diciembre de este 
año, dicha unidad, contará con un 
estadio de futbol profesional, pista 
sintética, campo de futbol infantil 
que ya está culminado, canchas 

de volibol playero, dos canchas de 
usos múltiples techados, espacio de 
boxeo y un gimnasio al aire libre.

En Nayarit, todos los deportes 
son impulsados, no hay privilegios 
para uno en particular, por ello, 
el futbol, el béisbol, basquetbol, 
volibol, así como el atletismo, con 
el equipamiento que se hace con 
la pista olímpica en Santa Teresita.

En otro orden de ideas, David 
Aguilar, dejó claro que la vigilancia, 
supervisión y mantenimiento de las 
unidades deportivas de la ciudad, 
están a cargo del ayuntamiento, 
por lo que en lo que respecta a la 
no venta de bebidas embriagantes 
dentro de estos espacios, es 
responsabilidad del municipio 
aplicar la ley.

En lo que respecta a la unidad 
deportiva Morelos, el titular del 
deporte nayarita, dijo que el 
gobernador Roberto Sandoval, a 
través de SEDATU, realizó una 
gestión importante en México, para 
bajarle recursos para rehabilitar 
este espacio , donde se está 
techando una cancha múltiple, 
por lo que su conservación y 
mantenimiento es responsabilidad 
total del ayuntamiento.

estos momentos propiedad del ayuntamiento, 
no tiene la capacidad ni la infraestructura 
para atender este serio problema que bien 
debería de considerarse hasta de salud, 
debido a que son perros que andan sueltos, 
y sus necesidades fisiológicas quedan al 
aire libre, pero también se corre el riesgo 
como ya ha sucedido sobre todo en colonias 
marginadas, que esos animales muerden 
a la gente sin saber que enfermedades 
pueden portar.

Por ello, la principal acción es mantener 
implementada un operativo de esterilización 
canina y luego en caso de que existan 
animales que sus dueños ya no los quieran 
reclamar puedan ser sacrificados pero sin 
dolor, es decir a través de una inyección letal.

Rodolfo Pedroza Ramírez, dijo que se 
estuvieron analizando varios estados del 
país, que cuentan con antirrábicos, y el de 
Aguascalientes fue el que les pareció mejor, 
por lo que adelantó que ya se cuenta con un 
espacio para dicha construcción dentro del 

Parque Ecológico, en donde se instalarán 
jaulas, un ambiente saludable, atención 
por parte de los médicos veterinarios, un 
crematorio, así como es el espacio acorde.

Lo que se pretende también, es que 
aquellos animales que estén en condiciones 
de calle, no anden sufriendo, o la misma 
gente los maltrate, como ha venido 
sucediendo, dijo Rodolfo Pedroza Ramírez, 
coordinador de los regidores del PAN, en 
el ayuntamiento de Tepic.

EL  EMBAJADOR  DE  MÉXICO  EN  
INGLATERRA,  AL  DAR  EL  GRITO  DE 

INDEPENDENCIA "LANZÓ VIVAS" A 
PORFIRIO DÍAZ Y EMILIANO ZAPATA.

- - - - - - -
Él, su grito lo lanzó
realmente con gran enjundia,
más con ello demostró
lo que todo mundo vio:
"pa' tontejo no se estudia".

E P I G R A M A
Por: Igibato
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* Existen evidencias de que no sólo asesores de Roberto 
Sandoval conocieron la ahora criticada iniciativa de 

reformas al Código Penal, sino otros altos funcionarios de 
los tres poderes.
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La fecha los delata; más implicados 
en supuesto engaño a gobernador

Por Oscar Verdín Camacho 

La explicación del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda de que presentó 
ante el Congreso del Estado la iniciativa 
de reformas penales sin saber realmente 
de qué se trataba -“sí leo, pero no tanto”-, 
hecho por lo que ha responsabilizado a 
asesores jurídicos, parece desvanecerse 
o, cuando menos, habría otros implicados 
en la bronca que, calladitos, han pasado 
desapercibidos.

El martes 15 durante una conferencia de 
prensa, el fiscal General de Justicia Édgar 
Veytia no se anduvo por las ramas y para 
nada expresó algún error o engaño. Por el 
contrario, en el apartado ya popularmente 
conocido como “ley mordaza”, defendió 
que la propuesta es para llevar a juicio y 
tener penas más fuertes contra quienes 
utilizan medios de comunicación para 
lastimar a otros, por ejemplo jovencitas 
que en algún video íntimo son exhibidas 
después a través del Internet por algún 
ex novio. 

Veytia se refirió a la existencia de 55 
denuncias de ese tipo. Incluso cuestionó, 
enérgico y dirigiéndose a reporteros, qué 
harían como padres de familia si una 
situación así ocurriera a una hija.

Sin embargo, los críticos de la iniciativa 
consideran que ante un supuesto así se 
estaría dando un poder enorme al Gobierno 
del Estado para arremeter contra quienes 
difieren de sus acciones y ventilan críticas 
a través de diversos medios, especialmente 
redes sociales.

Además del apunte del fiscal, que 
pareciera dejar constancia de que la iniciativa 
partió de esa dependencia y que no se 
trató de un engaño al gobernador, existe 
otra evidencia para deducir lo anterior: la 
fecha en que Sandoval Castañeda firmó 
la iniciativa, el 20 de julio del 2015. 

Unos días después, el 22 y 23 de julio la 
propuesta de reforma fue recibida –según 
se hace constar con los respectivos sellos- 
tanto en la Secretaría General del Congreso 
del Estado como en la Presidencia de la 
Mesa Directiva de la Diputación Permanente.

En esas fechas el secretario General 

del Congreso era Francisco Javier Rivera 
Casillas, mientras que la titularidad de la 
dirección jurídica de la Fiscalía General 
recaía en Alfredo Becerra Anzaldo, los dos 
recientemente designados magistrados 
del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), a 
propuesta del gobernador.

A ellos se tendría que añadir, tratándose 
de una reforma penal, que sería difícil 
de creer que no hubiera pasado por el 
conocimiento de algunos magistrados del 
Tribunal Superior de Justicia. 

Es decir, existe constancia de que no 
sólo asesores jurídicos del gobernador 
tuvieron a su alcance el documento, sino 
que pasó por altos funcionarios 

entre los que figura el secretario General 
de Gobierno José Trinidad –Pepe- Espinoza 
Vargas.

¿Ninguno de ellos alertó al gobernador 
de la reacción que despertaría la iniciativa?, 
¿realmente fue un engaño de los asesores?.

Si bien la opinión pública se ha centrado 
en la llamada “ley mordaza”, la pretendida 
adición al artículo 169 está de alarma, Dice: 

“Cuando la concurrencia de personas 
impida dolosamente el funcionamiento de 
alguna vía de comunicación de tránsito de 
vehículos, se impondrán de tres a seis años 
de prisión y multa de cien a doscientos 
días de salario”.

Y es que lo anterior tendría dedicación 
especial a líderes sociales, sindicales –la 
“ley Águeda Galicia”, dirigente del sindicato 
SUTSEM-, productores del campo, que 
realizan bloqueos de calles en sus demandas. 

Además, la penalidad merece otra 
atención, puesto que el rango supera los 
cinco años, y condena que pasa de ahí 
ya no es posible la conmutación. Es decir, 
se tendrían elementos para mantenerlos 
en prisión un buen rato.

¿Pero igual se podría enjuiciar a familias 
que bloquean calles para quebrar piñatas 
en un cumpleaños, o a quienes colocan 
carpas para velar un difunto?.

Un dato más: durante más de mes y 

Hospitales de todo el estado saturados de 
enfermos de dengue clásico y hemorrágico.

Como todos los años los padecimientos 
causados por la presencia del dengue 
clásico y hemorrágico, vuelven a azotar 
en el presente año a los NAYARITAS que 
habitan en los distintos municipios de la 
entidad y tal como ha sucedido en años 
anteriores, los hospitales nuevamente 
se encuentran saturados de pacientes 
que padecen este malestar el cual es 
transmitido por el piquete del mosquito 
Aedes Aegypti. Este mosquito, como ya 
es del conocimiento general se reproduce 
en el agua estancada en la vía pública, 
en floreros, cacharros y llantas que 
contienen agua que suele haber en 
los patios de las viviendas, así como 
en terrenos baldíos donde la maleza 
que crece con la lluvia los convierte 
en gigantescos criaderos del maléfico 
mosquito, cuya infección en ocasiones 
llega a ser de fatales consecuencias si 
el padecimiento no se atiende a tiempo. 

Cabe mencionar que a pesar de que 
ya existe una importante incidencia de 
dengue entre niños, jóvenes y adultos 
que habitan en las diferentes colonias de 
la capital, las autoridades responsables 
se han olvidado por completo de llevar 
a cabo las ya acostumbradas campañas 
de nebulización en zonas habitadas con 
las que se erradica la reproducción del 
mosquito, incluso las brigadas del sector 
salud que en otros años recorrían las 
colonias entregando sobres con polvo 
insecticida para ser colocados en pilas, 
aljibes y tinacos, para evitar el criadero 
del mosquito, en esta ocasión brillan por 
su ausencia, por lo cual los casos de 
personas infectadas de dengue se están 
multiplicando en el municipio de TEPIC. 

Y si este lamentable descuido de 
combatir el mosquito portador del dengue, 
por parte de las autoridades respectivas 
se presenta en la capital NAYARITA; la 
situación se torna aun peor en el interior 

del estado, donde en las clínicas del sector 
salud no existe el Paracetamol, que es 
el medicamento que más se acostumbra 
recetar a los pacientes  infectados por 
dengue clásico y de esto tenemos el 
reporte de los municipios de Tuxpan, 
San Blas, Santiago Ixcuintla, Ruiz, donde 
las personas enfermas al no encontrar 
atención medica en los nosocomios del 
sector salud, se ven en la necesidad de 
acudir a consulta particular para poder 
iniciar un tratamiento que les permita 
aliviarse, aunque hay que precisar que 
existen miles de familias que debido a la 
precaria situación económica que existe 
en el estado, no disponen de dinero para 
realizar estos gastos. 

Precisamente esta gente es la más 
vulnerable, y en ocasiones se tiene que 
lamentar el fallecimiento de un niño, una 
niña, o una persona adulta, por no haber 
sido atendidos de manera oportuna, y 
de estos casos se presentaron varios 
el año pasado en los municipios ya 
mencionados. Por cierto, ante este 
problema de salud, que es recurrente, 
recuerdo que una diputada en el Congreso 
del Estado, tuvo la ocurrencia de culpar 
a la población de la presencia de casos 
de dengue en zonas habitadas, disque 
según la legisladora, por que la gente 
no hacia la limpieza de sus hogares. 
Pero definitivamente el problema no 
se resuelve buscando culpables, si 
no actuando y las autoridades de 
los tres niveles de gobierno tienen la 
responsabilidad de trabajar y cumplir 
con su compromiso social de gobernar 
en beneficio de la sociedad, por que a 
eso se comprometen cuando acuden a 
los barrios y colonias a solicitar el voto 
del electorado, a trabajar y a buscar 
soluciones a los problemas que afectan 
a la sociedad; aunque para nadie es un 
secreto que solo buscan el poder para 
servirse de él.

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

medio la iniciativa se mantuvo oculta a la 
opinión pública y se pretendió cuajarla días 
antes del aniversario de Independencia.

El lunes 14 durante la acalorada discusión 
de diputados en la Comisión de Justicia 
y Derechos Humanos, Ramón Cambero, 
del PAN, mencionó un dato que nadie le 
contradijo: la solicitud de  diputados de 
oposición para que el asunto fuera atendido 
hasta el lunes 21, y así tener un margen 

para el estudio y discusión. La petición 
fue rechazada, según dijo.

Se trata, cuando menos, de indicios que 
permiten vislumbrar que no hubo engaño 
al gobernador sobre la intención de la 
reforma. Se sabía de qué se trataba pero 
no se midió la reacción que despertaría.

La fecha de la iniciativa, principalmente 
la fecha  delata a varios.
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•         El pueblo disfrutó en paz y con alegría el 205 
aniversario del inicio de la Independencia
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SANTA MARÍA DEL ORO.- 
El pueblo de Santa María del 
Oro disfrutó con gran espíritu 

cívico, alegría y unidad, el 205 
aniversario de la Independencia 
de México; las familias completas 

recibieron gustosas el tradicional 
Grito de Independencia el día 15 
de septiembre y saludaron a los 

contingentes que desfilaron por las 
principales calles de la cabecera 
municipal, el 16 de septiembre.

GRITO DE 
INDEPENDENCIA

Procopio Meza Nolazco, 
presidente municipal de Santa 
María del Oro, dio el Grito de 
Independencia desde el edificio 
sede del gobierno municipal, 
acompañado de los regidores y 
la Síndico Municipal, funcionarios 
públicos, representantes de todas 
las comunidades y público en 
general, en tanto la gente gozó 
de un ambiente alegre y festivo 
en la plaza principal, realizándose 
una marcha con antorchas.

GRAN DESFILE
Luego, el 16 de septiembre, 

se desarrolló el desfile cívico-
militar con la presencia de niños, 
jóvenes, adultos, maestros y 
alumnos de las escuelas del 
lugar, integrantes de la tercera 

edad y todos los contingentes que 
dieron lustre, color y entusiasmo 
a estas fiestas. Para redondear, 
también se organizaron eventos 
culturales y deportivos donde 
campeó la unidad del pueblo de 
Santa María del Oro.

UN PUEBLO UNIDO Y 
TRABAJADOR

Entrevistados los habitantes del 
lugar, se mostraron satisfechos del 

gran apoyo que a este municipio 
proporciona el Gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, afirmando  
que junto a Procopio Meza 
Nolazco, regidores y Síndico, se 
ha trabajado y avanzado mucho 
en materia de obras públicas, 
empleos, turismo, educación y 
salud, así como en todos los 
rubros que proporcionan a Santa 
María del Oro un rumbo firme y 
vigoroso hacia el progreso.

Un Santa María del Oro unido festejó 
fiestas patrias: Procopio Meza
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*Del 17 de septiembre al 25 de octubre se podrá apreciar la diversidad cultural 
de México, desde la mirada de los niños y niñas, plasmada en 32 baúles 

Gobierno del Estado promueve la cultura 
con la exposición Baúles con Alas y Raíces 
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En gira de trabajo por Nayarit, el Director 
de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), 
Roberto Ramírez de la Parra, y el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda entregaron este 
jueves 154 títulos de concesión a la Asociación 
de Usuarios Agrícolas de la Margen Derecha 
del Río Santiago y supervisaron los avances 
de la construcción del Canal Centenario.

"Se están entregando 154 títulos, 
concesiones y permisos; 75 de ellos son 
de aprovechamientos subterráneos, 18 
superficiales, seis permisos de descarga y 
52 concesiones de zona federal. Con estos 
actos jurídicos, los usuarios pueden tener 
la certeza de que cuentan con un respaldo 
que ampara, conforme a derecho, su 
aprovechamiento, su descarga o la ocupación 
federal correspondiente”, informó el Director 

General de la Conagua.

Agregó que, con la entrega de estos 
documentos, los productores agrícolas de 
esa zona tendrán la oportunidad de acceder 
a diferentes programas, por ejemplo, la 
aplicación de tarifas especiales por consumo 
de energía eléctrica y financiamientos para 
mejorar sus eficiencias en la distribución 
del agua, entre algunos otros,  explicó el 
funcionario federal.

Se refirió al Canal Centenario como “La 
obra de infraestructura hidroagrícola más 
importante de todo el país, la obra de agua 
en materia agrícola más grande que hay a 
nivel nacional", la cual está siendo ejecutada 
en los tiempos programados.

Luego de constatar —en la localidad de 

Yago— que la obra se está desarrollando 
en tiempo y forma, el Gobernador Roberto 
Sandoval reiteró que el Canal Centenario 
es la obra más importante de la historia 
de Nayarit, y enfatizó que la obra más 
importante del Presidente Enrique Peña 
Nieto es "transformar la calidad de vida, la 
economía de los campesinos de Nayarit”.

El Canal consistirá en 60 kilómetros de 
canal principal, 320 kilómetros de canales de 
distribución, 540 piezas de estructuras como 
sifones, puentes, y alcantarillas. Asimismo, 

293 kilómetros de red de drenaje, para que 
no haya inundaciones en ninguna zona, y 
429 kilómetros de red de caminos.

Durante su visita a Nayarit, Ramírez de la 
Parra informó que la Conagua invertirá 900 
millones de pesos en Nayarit, durante el 2016, 
y de manera extraordinaria se ejecutarán 
recursos para la construcción de un centro 
regional de atención a emergencias, y se 
aplicarán recursos extras en acciones para 
evitar que el Río Mololoa, en Tepic, inunde 
a colonias aledañas.

En Nayarit se invierte en 
infraestructura hidroagrícola

La presidenta del Sistema DIF Nayarit, 
Ana Lilia López de Sandoval, inauguró la 
exposición infantil del Consejo Nacional 
para la Cultura y las Artes (CONACULTA), 
Baúles con Alas y Raíces, tesoros de 
los niños y niñas de México, muestra 
que permanecerá hasta el 25 de octubre 
próximo en el Centro Estatal de Culturas 
Populares e Indígenas (CECUPI) de Tepic. 

 
Al respecto de esta exposición, 

compuesta por 32 baúles, en los cuales 
están plasmadas las ideas de niños y niñas 
de todos los estados del país, la titular de 
la asistencia social en el estado comentó: 
“Es una muestra cultural muy importante, 
con todas las expresiones artísticas de 
la República Mexicana, pensada por 
los niños; en la elaboración del baúl de 
Nayarit trabajaron diez grupos de niños 
indígenas, los cuales eligieron todos los 
artículos que muestran lo hermoso de 
nuestro estado”, informó. 

 
En su intervención, el director del 

Consejo Estatal para la Cultura y las Artes 
(CECAN), José Inés Enríquez Ledezma, 
agradeció el apoyo del Gobernador Roberto 

Sandoval para que Nayarit sea 
el tercer estado en el cual se 
exhibe esta muestra cultural; 
“cada uno de los baúles 
contiene juguetes, vestimenta, 
artesanías, arquitectura, de 
cada uno de los estados, con 
lo que muestran sus raíces”, 
detalló.

 
Luego del corte del listón 

inaugural, la Presidenta 
del DIF Nayarit realizó un 
recorrido por cada uno de 
los baúles, acompañada por 
la Secretaria de Turismo, Catalina Ruiz 

Ruiz; el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinoza Vargas, y Mario 

Chávez, representante de 
CONACULTA, entre otros 
invitados especiales.

 
El CECUPI se ubica en 

avenida México, esquina con 
Zapata, y la exposición está 
abierta al público de las 10 
de la mañana a la una de 
la tarde, y de 4 de la tarde 
a 7 de la noche, de martes 
a sábado. En ese lugar, los 
visitantes también pueden 
apreciar y participar en talleres, 
espectáculos, narraciones y 

visitas guiadas. 
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*Las nayaritas jugarán la final ante Las 
Titanes de Los Mochis

Van por el título las Mexcaltecas

El equipo Fuerza Mexcaltecas de 
Nayarit jugará este viernes, a las 8 de 
la noche, en el Auditorio ‘Benito Juárez’ 
de la Ciudad Deportiva Municipal de 

Los Mochis, Sinaloa, ante Las Titanes, 
en el primer juego de la Serie Final 
del Circuito de Baloncesto Femenil 
del Noroeste (Cibanoro).

El juego de 
vuelta se realizará 
este sábado, a las 
7:30 de la noche, 
en el Gimnasio 
Estatal  ‘Niños 
Héroes’ del Paseo 
de La Loma, 
en Tepic, y, en 
caso necesario, 
el tercer juego 
se realizará ahí 
mismo, en horario 

Desde la Tribuna Alta, la legisladora 
de Nayarit manifestó su solidaridad 
y consternación con las víctimas y 
sus familiares

Este jueves en el Senado de la 
República, Margarita Flores, en su 
calidad de Presidenta de la Comisión de 
Relaciones Exteriores África, externó 
su posición en relación al lamentable 
incidente ocurrido en Egipto el pasado 
13 de septiembre contra un grupo de 
turistas mexicanos.

Desde la Tribuna Alta, la legisladora 
de Nayarit manifestó su solidaridad 

y consternación con las víctimas y 
sus familiares.

“Expresamos a nuestros hermanos 
mexicanos desde esta Tribuna, que 
cuenten con toda nuestra solidaridad 
y total apoyo. Como Presidenta de la 
Comisión de Relaciones Exteriores 
África, y mi grupo parlamentario, 
expresamos nuestras más sentidas 
condolencias a los familiares de las 
personas fallecidas en este grave 
incidente”, señaló.

Fueron 14 las víctimas atacadas 
por las fuerzas armadas egipcias, 
de las cuales lamentablemente ocho 

mexicanos resultaron muertos, 
en un ataque perpetrado por 
error. Cabe comentar que las 
autoridades egipcias han prometido 
que se realizará una investigación 
trasparente.

“Nos unimos a la exigencia de estado 
mexicano para que el gobierno de la 
República árabe de Egipto realice una 
investigación oportuna, transparente, 
expedita y a fondo para deslindar 
responsabilidades y esclarecer hasta 
sus últimas consecuencias lo ocurrido 
en el desierto occidental”, manifestó.

Y agregó, “deben redoblarse las 
acciones con la finalidad de que 
esta agresión no quede impune. 
Los acontecimientos tienen que ser 
esclarecidos en el marco del derecho 
local e internacional llevando a buen 
puerto las relaciones bilaterales”.

MF mostró su sensibilidad, algo 
de lo mucho que le caracteriza como 

una gran mujer; sencilla y humana, 
siempre preocupada por sus hermanos 
mexicanos.

“Nuestro compromiso es y seguirá 
siendo darle especial seguimiento a 
este asunto para que los derechos de 
las y los mexicanos sean respetados 
en cualquier país del mundo”, concluyó. 

Margarita Flores se solidariza 
con las víctimas en Egipto 

aún por definir.

En la Semifinal, las nayaritas 
doblegaron dos juegos a cero al 
equipo Lobas de Mazatlán. En su 
primer juego ganaron 85 puntos a 84 
y en el segundo de la serie 102 a 85.

Las Mexcaltecas suman doce 
part idos ganados de manera 
consecutiva, con diez encuentros en el 
rol regular y dos en la postemporada; 
por su parte, las mochitecas tienen 
la marca de siete victorias logradas 
de manera continua.
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*Por unanimidad 
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Legisladores aprueban reformas al Código Penal; 
protegen derechos humanos de los nayaritas

Tepic.- Con el interés y el 
compromiso de garantizar 
la seguridad y el bienestar 
de la comunidad, diputadas 
y  d iputados de 
todas las fracciones 
parlamentarias que 
integran la Trigésima 
Primera Legislatura, 
a p r o b a r o n  p o r 
unan im idad  l os 
proyectos de decreto 
que reforman y 
adicionan diversas 
disposiciones de los 
Códigos Penales para 
el Estado de Nayarit.

En suma son 10 

las reformas presentadas por 
el Gobernador del Estado y 
aprobadas por los legisladores 
nayaritas en pasada Sesión 

Pública Ordinaria, mismas 
reformas que tienen el propósito 
común de consolidar los 
elementos esenciales que 

protejan los derechos de todos 
los ciudadanos a partir de un 
ejercicio legislativo responsable 
d e s d e  l a  p e r s p e c t i v a 

cons t i tuc iona l  y 
convencional que 
prevenga el conflicto 
de derechos.

L a s  r e f o r m a s 
consisten en inhibir 
las extorsiones que 
se dan desde dentro 
de los centros de 
reclusión, la inclusión 
de  dos  nuevas 
hipótesis sobre fraude 
específico, precisión 
normativa en el delito 

Gobierno de Nayarit impulsa la 
capacitación del sector empresarial

Por gestiones del Gobierno de 
Nayarit, GS1 México —asociación 
no lucrativa dedicada a impulsar 
el crecimiento en los negocios— 
ofrecerá capacitación gratuita para 

empresarios y emprendedores 
nayari tas este lunes 21 de 
septiembre, de 10 de la mañana 
a 13:30 de la tarde, en la sede de 
la COPARMEX Nayarit, ubicada en 

Ciudad Industrial de Tepic.

La Secretaría del Trabajo, 
Product iv idad y  Desarro l lo 
Económico informó que durante 

esta  jornada 
se capacitará 
e n  m a t e r i a 
de Código de 
Barras, que tiene 
como finalidad 
iden t i f i ca r  a 
un  p roduc to 
d e  m a n e r a 
estandarizada 
y única en todo 
el mundo, y es 
requisito vital 
para co locar 
mercancía en 

puntos de venta, así como para 
su  exportación.

As imismo,  se  preparará 
a los participantes en el tema 
de Trazabilidad, es decir, que 
mediante Códigos de Barras se 
pueda tener registro de dónde ha 
estado un producto y hacia dónde 
irá en las distintas fases de su 
producción. Contar con un sistema 
de Trazabilidad Estandarizada 

es indispensable para aquellos 
productores que desean exportar 
a mercados norteamericanos y 
europeos.

Para mayores informes y registro 
de asistencia, la Secretaría del 
Trabajo, Productividad y Desarrollo 
Económico pone a disposición 
de los interesados los números 
telefónicos (311) 258 09 29, 258 
09 30, 258 09 31 y 258 09 32, 
extensiones 110 y 202.

de tránsito ejecutado por 
conductores de vehículos en 
estado de ebriedad, adecuación 
a la punibilidad de los delitos de 
lesiones y homicidio culposo.

Una más de las reformas se 
refiere a la inconmutación de 
la suspensión para conducir 
vehículos cuando esta se haya 
impuesto,  la evasión de presos, 
homologación en el delito de 
encubrimiento de violación 
y homicidio, la punibilidad 
en el delito de concusión, 
además de la enmienda a 
delitos contemplados sin años 
de prisión, así como una 
nueva hipótesis de resistencia 
equiparada.

De esta manera las diputadas 
y diputados locales nayaritas 
contribuyen para que cada 
uno de los habitantes y sus 
familias tengan garantizada su  
seguridad y bienestar.

Nuevos  autobuses con horarios de salidas todos 
los días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313
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Celebramos trabajando a un 
año de gobierno municipal: Polo 
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*Nuevo sistema de recolección de basura, camiones nuevos
-Inversión histórica de obra pública: $585 millones de pesos

-Patrullas nuevas y estrategias para fortalecer la Seguridad Pública
-Entre muchas acciones más

Tepic,  Nayar i t . -  Con la 
supervisión de la construcción 
de un colector sanitario en la 
colonia Tierra y Libertad, Polo 
Domínguez celebró su primer 
año de gobierno como presidente 
municipal de Tepic.

“Hoy efectivamente cumplimos 
un año de haber tomado protesta 
y creo que es un gusto festejarlo 
junto con la gente, con los 
ciudadanos, revisando las obras 
que necesariamente son en 
beneficio de la ciudadanía y 

ésta no es la excepción”, señaló 
el alcalde.

La obra que lleva un 40 por 
ciento de avance, resolverá un 
añejo problema de inundaciones 
en la zona; con la inversión de más 
de dos millones 500 mil pesos, 
se instalará un nuevo colector 
sanitario con una longitud de 
415 metros lineales y tomas para 
descargas domiciliarias.

Polo Domínguez dijo que a 
un año se han obtenido buenos 
resultados: “El balance es muy 
positivo, hoy estamos ejerciendo 

casi 600 millones de pesos en 
obra, hoy tenemos una policía 
diferente, un nuevo equipo de 
camiones recolectores de basura, 
dos camiones vactor y todo es a 
través de los recursos del propio 
municipio, eso significa que se está 
manejando el recurso transparente 
y de manera honesta.

“La gente empieza a sentir a 
partir de este año que festejamos, 
que el cambio se nota, que el 
cambio es factible y que vamos 
por el camino correcto”, concluyó.

*Confirman protección del interés superior del menor y la familia

En su décima cuarta sesión ordinaria, 
la Sala de Jurisdicción Mixta del Tribunal 
Superior de Justicia de Nayarit, integrada 
por los magistrados Rafael Pérez Cárdenas 
(presidente), Manuel Salinas Solís y Ana 
Isabel Velasco García, resolvió treinta y 
dos apelaciones a sentencias de jueces de 
primera instancia.

En la sesión en que fueron asistidos por 
la secretaria de acuerdos Martha Elva Vega 
Vargas, los magistrados confirmaron veinticinco 
sentencias de primera instancia, modificaron 
cinco y revocaron dos.

De los asuntos resueltos, catorce 
corresponden a la materia penal, diez a 
la materia familiar y ocho a la justicia para 

Treinta y dos resoluciones de la Sala de 
Jurisdicción Mixta del TSJ en su 14ª sesión ordinaria

adolescentes.

Como ejemplo puede señalar que en tres 
casos de la materia familiar, específicamente 
de divorcio, los magistrados confirmaron 
las sentencias de los jueces y en otro la 
modificaron, mientras que en un caso de 
convivencia con un menor tramitado por 
alguno de los dos progenitores en conflicto, 

también se pronunciaron por la modificación 
de la resolución de primera instancia, a fin 
de incrementar la pensión alimenticia al 30 
por ciento de los ingresos de la persona 
obligada a otorgarla. 

En dos casos de adolescentes en conflicto 
con la ley penal, concretamente por robo 
calificado, los magistrados confirmaron las 
respectivas sentencias del juez competente, 
por lo que en uno de los casos dispusieron 
la libertad inmediata del menor de edad y en 
otro la concedieron en forma administrativa, 

pues el adolescente ya se encontraba libre.

En materia penal, la Sala de Jurisdicción 
Mixta modificó una sentencia de primera 
instancia en un caso de violación equiparada 
agravada para incrementar la sanción a 
veinte años de cárcel y multa de doscientos 
días de salario mínimo. Por otra parte, en un 
asunto de violencia familiar, desobediencia 
y resistencia de particulares, revocaron la 
sentencia original e impusieron una sanción 
de dos años de prisión y multa de 150 días 
de salario mínimo.

URES  # 148 SUR COL. CENTRO 
CENTRO TEPIC, NAY.

Calidad gourmet
TODO DE POLLO
Lo nuevo en pollo fresco

*EMPANADAS DE 
 CHAMPIÑONES
 RAJAS CON ELOTE
 JAMÓN CON QUESO 
*NUGGETS 
*CHORIZO DE POLLO 
*BROCHETAS 
*PECHUGAS A LA MOSTAZA  
*A LA CORDON BLUE 
*ALITAS PICOSAS 

*HAMBURGUESAS 
*PECHUGA ADOBADA 
*ALBONDIGAS
*MILANESAS
*BISTEC DE PECHUGA
*MOLIDA
*FAJITA
*ENSALADA DE POLLO 
*SOPA DE PASTA
*Y POLLO FRESCO

TELS.
LLAME, ORDENE Y RECOJA EN: SERVICIO A DOMICILIO 

2 13 46 11
2 13 63 98
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Entrega Layin carros nuevos, lanchas y motores
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*El Amigo Layín hizo entrega simbólica de tres carros nuevos, siete embarcaciones 
equipados con sus motores fuera de borda a pescadores ganadores en las rifas del día 

de la Marina, así como día de las madres y día del niño.

Como parte de sus 
compromisos con 
el municipio de San 
Blas, el Presidente 
mun ic ipa l  H i la r io 
Ramírez Villanueva, El 
Amigo “Layín”, entregó 
s i m b ó l i c a m e n t e 
siete embarcaciones 
equipadas con sus 
motores fuera de borda 
y tres automóviles 
n u e v o s ,  a  l o s 
pescadores y personas 
afortunadas en la rifa 
el día de la Marina, día 

del niño y día de las madres.

El evento tuvo como marco 
los festejos patrios del 16 
de Septiembre, en el centro 
histórico del puerto de San 
Blas, en donde el Alcalde hizo 
entrega de la documentación 
a cada uno de los pescadores 
y felices ganadores.

Los dichosos triunfadores, 
agradecieron al Alcalde 
Amigo por los premios, 
haciendo hincapié en que 
ningún otro Presidente ha 

tenido el mismo gesto con la 
gente, por lo que externaron 
todo su apoyo y augurio para 
tenerlo más tiempo como 
gobernante.

El Alcalde asimismo, 
agradeció las muestras de 
cariño del público y resaltó 
que es lo menos que puede 
hacer para agradecer al 
municipio de San Blas por 
reelegirlo nuevamente como 
Presidente municipal.

“Yo quisiera darles 
muchísimo más si tuviera 
compañeros, es lo menos 
que puedo hacer para 
agradecer que me hayan 
vuelto a apoyar y votar 
por mí, porque con nada 
les pago eso, lo que hago 
lo hago con muchísimo 
gusto. ¡Muchas gracias!”, 
finalizó.
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Capacita IMSS y  SNTSS a 
trabajadores de nuevo ingreso 
sobre la misión institucional
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Con la finalidad de que los trabajadores 
de nuevo ingreso conozcan la importancia 
de la misión del Instituto Mexicano del 
Seguro Social (IMSS) hacia la población 
derechohabiente de Nayarit, se llevó a 
cabo el curso taller “Integración a la Misión 
Institucional y Sindical” (IMIS) con lo que 
se busca que los participantes valoren 
la responsabilidad y el compromiso de 
pertenecer al IMSS.

En la clausura de las actividades del 
curso y en representación de la titular 
de la delegación estatal de IMSS, Dora 
Cecilia Espinosa González, el coordinador 
de competitividad y capacitación, Gabriel 
Emeck García Vilchis destacó que el 
Instituto y el Sindicato son los principales 
pilares de la Seguridad Social en México.

Explicó que la Seguridad Social tiene 
por finalidad garantizar el derecho a la 
salud, la asistencia médica, la protección 
de los medios de subsistencia y los 
servicios sociales necesarios para el 
bienestar individual y colectivo, así como 
el otorgamiento de una pensión que, en 
su caso y previo cumplimiento de los 
requisitos legales.

Añadió que la capacitación es muy 
importante dentro del Instituto porque 
formamos profesionales en cada una de 
las áreas. Con ello, se garantiza que los 
trabajadores fortalezcan los conocimientos 
y la calidad, mismos que se reflejarán en la 
mejora de la atención y en el desempeño 
de sus labores.

Por ello, dijo, se fomenta en los 
trabajadores de nuevo ingreso el trabajo 
conjunto, la cultura de calidad en la atención, 

la apertura y la mejora de los procesos 
de servicio para un otorgamiento de los 
mismos con oportunidad, y desde luego, 
el fortalecimiento del sentido de identidad 
con el Instituto.

Exhortó a los trabajadores del IMSS a 
continuar superándose y aprendiendo en la 
búsqueda de oportunidades para multiplicar 
los conocimientos del personal, asimismo, 
actualizar lo aprendido ya que es muy 
importante para mantener la información 
adecuada a la realidad.  

García Vilchis señaló que la calidad está 
cimentada precisamente en la participación 
conjunta de trabajadores y directivos que 
de manera cotidiana llevan a cabo las 
tareas para brindar atención a la salud y 
seguridad social a través de los servicios 
institucionales.

En su oportunidad, los nuevos 
trabajadores, César Ulises Regalado 
Díaz, Norma Edith Pérez Díaz y Diana 
Jazmín Olvera Cervantes, visiblemente 
emocionados, coincidieron en que el 
curso fue muy completo, “fue un curso con 
información muy humanista y con mucho 
sentido de responsabilidad, valores y 
todas las herramientas necesarias para 
cumplir mejor la responsabilidad que nos 
han asignado”. Comentaron. 

Finalmente y luego de que el instructor 
del curso Mario Alberto Zapata Martínez 
impartió el tema “Valores Institucionales 
y Código de Conducta del Trabajador 
IMSS”, recibieron su constancia por haber 
participado en curso taller “Integración a 
la Misión Institucional y Sindical” (IMIS).

José Gómez a un año de la transformación
Cuando el alcalde José Gómez Pérez 

contendió en las elecciones por el voto popular, 
fue muy franco durante sus discursos y todos 
sus compromisos firmados en campaña 
estaban encaminados a una meta muy clara, 
transformar la calidad de vida de la gente 
de Bahía de Banderas, en su momento 
personalmente lo resalte y hoy no queda 
duda de ello, muchos alcaldes en el pasado 
gobernaron para hoteleros, inversionistas o 
sus propios intereses en cambio José Gómez 
desde antes de comenzar siquiera su campaña, 
era evidente que su intención era la gente, 
y con esto no quiero decir que desatienda a 
algún sector, simplemente es de resaltar que 
su prioridad es la gente de Bahía, la gente 
que a diario ofrece sus servicios dentro de 
los hoteles y restaurantes importantes, la 
valiosa gente que hace de Bahía de Banderas 
un destino turístico de excelencia.

En estos días, se cumplió un año de la 
administración de José Gómez y los resultados 
hablan por si solos, por más que escribiera 
y tratara de describir en estas líneas cuanto 
se ha hecho por Bahía de Banderas jamás 
alcanzaría a poner con palabras el resultado 
alcanzado, pues por más que enunciará 
los miles de metros cuadrados de asfalto 
renovado o creado desde 0, los miles de 
beneficiados por los programas sociales de 
la administración municipal o los campesinos 
apoyados para obtener la máxima productividad 
en sus cosechas, no alcanzaría a poner en 
palabras el máximo logro alcanzado pues 
este es intangible, no podemos verlo como 
las nuevas carreteras y caminos que conectan 
los distintos poblados del municipio, tampoco 
podríamos cuantificarlo como el número de 
personas que el DIF y la Sra. Monserrat 
Peña de Gómez han ayudado, no, la calidad 
de vida de las personas pero sobre todo su 

sentimiento de pertenencia, de satisfacción y 
comodidad en su municipio no pueden medirse 
a ciencia cierta y sin embargo ahí reside el 
descomunal éxito del proyecto de Don José 
Gómez en la transformación del municipio.

En una ocasión hace no muchos días tuve 
la oportunidad de conversar con un ciudadano 
del municipio, quien me hizo notar un hecho 
que sinceramente no tenía en cuenta, si bien 
cada obra ayuda a la imagen urbana del 
municipio, el cambio tan profundo que tiene 
en las comunidades y en las personas no 
siempre lo tomamos en cuenta, este personaje 
me comentó que gracias al nuevo alumbrado 
público que siempre esta operativo y a la 
nueva imagen de la plaza urbana más cercana 
a su domicilio había retomado una actividad 
que hacía muchos años no realizaba, por 
las noches sale a caminar con su esposa y 
visitan por algunos minutos la plaza donde se 
conocieron y guardan tantos recuerdos juntos, 
hacía años no lo hacían por la inseguridad 
de salir en la noche pero hoy gracias al 
alcalde y su ánimo de transformación han 
retomado esta actividad que les he dado 
mucho satisfacción según me comentaba.

Con este tipo de anécdotas, me queda 
claro que apenas en un año, José Gómez 
Pérez, alcalde de Bahía de Banderas, ha 
logrado su cometido y ha transformado el 
municipio, habrá lugares y zonas que aún 
están en proceso pero en una buena parte 
la obra está concluida la transformación ya 
se está viviendo por los ciudadanos y eso es 
testimonio del gran trabajo de un estadista, 
de un hombre que tiene clara su misión y 
su papel como funcionario público, servir a 
la gente, enhorabuena por el alcalde José 
Gómez y por la gente que tiene la fortuna  
de haber hecho la elección correcta.

* Se fomenta en los trabajadores de nuevo ingreso el 
trabajo conjunto, la cultura de calidad en la atención, 

la apertura y la mejora de los procesos de servicio 

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel
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* Se realizan grabaciones del municipio coquero para 
el programa Nayarit Paraíso del Pacifico.
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Tuxpan una joya de 
Nayarit Histórico
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El licenciado Rafael Gamboa Soto, hoy 
director general del Centro de Rehabilitación 
Social Venustiano Carranza Garza, ha 
crecido profesional y humanísticamente 
hablando; pero bien que me acuerdo, el hijo 
del extinto literato Héctor Gamboa Quintero, 
comenzó a trabajar en el área de seguridad, 
como no queriendo la cosa y de repente 
ya lo teníamos, gracias a su inteligencia, 
encargándose de aspectos estratégicos 
de la convivencia entre individuos que 
no piensan igual. Ecuánime, humanista 
y tolerante en extremo, Gamboa Soto 
ya hizo huesos viejos en la penitenciaría 
estatal, donde no cualesquiera conservan 
el orden con justicia. 

Seguramente le alcanzará el tiempo 
para hacerse cargo de un puesto más 
importante… Respecto al ambiente de 
las penitenciarías, ayer platicando con 
Carlos Victorino Flores, peluquero de 
oficio como su padre Victorino, quien 
falleció cumplidos los 112 años de edad, 
tocamos el tema del periodista Sebastián 
Lamas González, director del quincenario 
La Escoba, hebdomadario que traía pleito 
cazado con el gobernador José Limón 
Guzmán, a quien criticaba su corrupta 
forma de interactuar con la sociedad de 
aquel entonces. En extremo intolerante, 
Limón Guzmán, no soportó que le dieran 
hasta con la cubeta, por ello contrató a 
un pistolero para que matara al bragado 
comunicador social, padre de dos menores, 
procreados con la legendaria lideresa 
Águeda Galicia. 

El teniente coronel Salvador Villalvazo 
tenía fama de asesino en el estado de 
Jalisco; Limón Guzmán le ofreció pagarle 
diez mil pesos por la chamba pero hasta 
que fuera terminada; Sebastián, sin 
embargo, contaba con muchísima gente 
que lo protegía, uno de ellos le avisó del 
complot para acabar con él y como Lamas 
González era también de pocas pulgas y 
de armas tomar, fue con el armero que 
tenía su changarro justo a la entrada del 
hotel Sierra de Álica, para cambiar su 
vieja pistola 44 por una 45 nuevecita; le 
dieron 50 por el carranflón y pagó por 
la otra arma, la cantidad de 245 pesos, 
con la salvedad de que las balas se las 

regalaron. 
Carlos Victorino platica las anécdotas 

con mucho sabor; recuerda que el fatídico 
día, Sebastián se tomaba como siempre, 
una botella del mejor coñac de esa época; 
todo eso lo sabía el militar contratado para 
matar, lo que nunca imaginó el depredador 
es que la víctima, prevenido por sus 
múltiples amigos, ya lo esperaba con la 
pavorosa cuarenta y cinco escondida en 
un periódico. La barra era adornada por 
un gran espejo panorámico, por el cual 
se dio cuenta de todo; entra el teniente 
pistola reglamentaria en mano, con la 
idea de vaciarla contra la humanidad 
de Sebastián, a los cuatro metros de 
distancia, que según los expertos, es la 
distancia ideal para hacer daño. La fiera 
humana está cerca, olfatea a su presa, 
huele la muerte, pero jamás se imaginó 
que él sería el cadáver. 

Contaba el periodista recientemente 
fallecido Enrique Vargas López, que 
Sebastián, recargado en el frente de la 
barra, vació la carga de su pistola sobre 
la humanidad del militar, el cual solo 
pudo caer al suelo, luego de que Lamas 
González hubo vaciado el cargador de 
su bufoso; y todavía le alcanzó el tiempo 
para disculparse, llamando ahí mismo por 
teléfono a la policía, a quien se entregó 
de inmediato, alegando haber matado en 
defensa propia. 

Sebastián estuvo preso debajo de la 
almena que funcionó como oficina de 
prensa hasta el gobierno de Don Emilio; 
según Salvador Lazarini Oliveros, su tocayo 
no estuvo recluido en los separos, le fue 
acondicionada una casa de campaña, 
donde compurgó la pena, enfermando más 
que todo de tristeza, porque la prensa de 
aquel entonces guardó sospechoso silencio 
con relación a las atrocidades cometidas 
por el gobernador cacique José Limón 
Guzmán; de ahí le vino la idea de fundar 
La Verdad, una revista que editaba cada 
semana y en la cual seguía defendiendo 
la libertad de expresión… PALESTRAZO: 
es bueno tener una maceta conteniendo 
un archivo mental heredado de mi padre 
Don Serafín Cervantes Quintero, quien este 
próximo 12 de octubre cumple 93 años.  

Por: Alejandra Ávila
 
Tuxpan, Nayarit.- Los pasados días 

10 y 11 de septiembre iniciaron las 
grabaciones de los diferentes atractivos 
del municipio de Tuxpan, para transmitirlo 
en el programa de televisión Nayarit 
Paraíso de Pacifico, en el cual podremos 
ver cada rincón con encanto del municipio, 
la belleza arquitectónica y las riquezas 
naturales, la vista impresionante y 
única que se puede observar desde el 
cerro de Peñas, el enigmático pulmón 
de la región, un lugar perfecto para el 
senderismo y el contacto directo con la 
naturaleza que te envuelve y te invita a 
visitar el Palapar.

Otros atractivos que serán parte de 
este programa, son la zona arqueológica 
ubicada en el cerro de 
Coamiles, el poblado 
de Palma Grande, la 
laguna de Tacho, donde 
una cooperat iva de 
lugareños Tuxpenses 
tienen un sembradío de 
Tilapias, el embarcadero 
de Cabeza de Canoa, la 
plaza, parroquia de San 
Miguel Arcángel, edificio 
que data del siglo XIX y 
diversos atractivos de la 
cabecera municipal. 

Algo que cautivo a 

la producción del programa y que no 
puede faltar en dicha transmisión es 
la gastronomía a base de mariscos, 
por cuestiones climáticas aún no se 
han terminado las grabaciones, por lo 
que podremos observar al equipo de 
producción por las calles y rincones de 
Tuxpan a lo largo de la semana. 

Sin duda ha sido una gran oportunidad 
para destacar los atractivos turísticos 
e impulsar la economía de Tuxpan, 
gracias a la iniciativa de la Secretaria 
de Turismo y el Ayuntamiento municipal 
por las facilidades para que se realice 
dicho documental. Este programa se 
transmite todos los martes a las 9:00 pm 
a través de la Señal de la Gente, Tele10, 
a nivel nacional y USA por el canal de 
Conaculta y en internet por YouTube. 

Por Gilberto 
Cervantes 

Rivera, poeta 
de CucharasPALESTRA
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Redacción Tuxpan

Tuxpan, Nayarit.- Este pasado 15 de 
septiembre la familia Escamilla Lomelí estuvo 
de manteles largos por el cumpleaños de la 
conocida y muy apreciada enfermera Arcelia 
Lomelí Verdín, quien festejó su onomástico con 
una grandiosa Fiesta Mexicana en el salón de 
eventos especiales El Astillero de Don Juan.

Amenizando el ambiente estuvieron los 
famosos Querubines, de la paradisiaca Isla de 
Mexcaltitán, y la banda de música San Pedro, 
de Tuxpan, quienes interpretaron lo mejor 
de sus repertorio musical complaciendo a la 
cumpleañera, familiares e invitados, quiénes 
se pasaron momentos muy agradables en el 
bonito salón de eventos especiales El Astillero 
de Don Juan.

A tan importante evento no podía faltar 
nuestro gran amigo el Ingeniero Eugenio 
Escamilla Cervantes, esposo de la festejada; 
el maestro Diego Escamilla; la Química Sara 
Ezqueda de Romero y su esposo, Juan Antonio 
Romero; Manuel Fermín Olivares y esposa, 
la señora Laura Sandoval de Fermín; amigos 
de la cumpleañera Jubilados del IMSS de los 
municipios de Santiago Ixcuintla, Tepic, Tuxpan y 
Ecatepec estado de México, quienes degustaron 
de una exquisita taquiza con  tortillas hechas 
a mano, aguas frescas y ambarinas.

¡Enhorabuena y muchas felicidades a la 
cumpleañera ! 

Grandiosa Fiesta Mexicana por el 
cumpleaños de Arcelia Lomelí de Escamilla
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
El centenar de jóvenes que 
participaron en el rally Juvenil 
están contentos y quieren más 
rally, les gustó la iniciativa por 
parte de  la diputada local Elsa 
Nayeli Pardo Rivera, en  abrir 
este tipo de espacios para que los 
jóvenes se olviden del ocio y de 
los vicios por lo que consideran 
acertada la actitud positiva de 
la diputada. 

El pasado sábado 12 de 
septiembre participaron en esta 
actividad, dentro del marco de 
los festejos patrios, un rally de 
jóvenes con grandes ímpetus se 

dejaron sentir en la Expo Ganadera 
el punto de salida, participaron 
trabajaron en equipo, una disciplina 
poco usada en estos tiempos en 
que la modernidad es parte del 
nuevo jinete del apocalipsis, el 
stress.

La diputada Elsa Nayeli se ha 
vuelto el paladín de los jóvenes, a 
quienes se les tiene que conducir 
para que a futuro sean ellos los 
que dirijan la batuta municipal en 
los proyectos políticos, educativos 
y deportivos, cuentan con una  
excelente sinodal, quien a base 
de lucha continua en la casa 
legislativa del estado busca los 
caminos más adecuados para 
apoyar a los jóvenes.

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Se había 
dicho que apenas eligieran al presidente 
nacional del PRI, e inmediatamente 
seguirían los trámites para que vengan 
los cambios en el  PRI en toda la 
república, y en este lugar  donde 
se tratan de resucitar al PRI local, 
golpeado por traiciones y corrupción, 
ya se analizan varios nombres para 
ocupar la presidencia priista.

Se termina el tiempo en que los 
priistas locales calladitos se miraban 
más bonitos, ya empezaron los 
cuestionamientos entre los locales 
acerca del próximo quehacer para 
mejorar la calidad de vida del Tricolor, 

Por Jorge Mendivil 
“Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Conocido 
empresario local hace mención 
que “los empleados del SUTSEM 
viven como ricos, además conozco 
algunos que tienen aventuras 
extramaritales a diario, eso genera 
un fuerte gasto a su bolsillo, ya 
que a veces llevan a la otra a 
degustar alimentos en lugares 
donde se cobra caro el platillo”, 

el empresario pidió se omitiera 
su nombre por razones obvias.

“Seguido los vemos sentados en 
la presidencia bastante cómodos 
obstaculizando los principales 
servicio, la autoridad debe hacer 
valer la ley, parece que vivimos 
en  un estado de mentiritas y 
mentirotas, no es posible que  
empleados por el simple hecho 
de ser sindicalizados detengan 
todo tipo de proceso que solo 
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Jóvenes consideran una 
buena opción los rallys

Empleados del Sutsem 
viven como ricos en Ixtlán

Vienen los cambios en el PRI local, 
a muchos no les van a gustar

se habla de un prestigiado 
empresario y de dos ex alcaldes 
para encabezar el PRI local, y se 
señalan reuniones relacionadas 
a este necesario cambio.

Esta vez el silencio no es lo 
mejor, el que nadie sepa lo que 
supone es malo, es necesario 

un  cambio renovador para el 
institucional en este lugar para 
trazar el futuro político del 
gobierno municipal donde se 
tienen que hacer las cosas bien 
y aumenten la probabilidades 
de triunfo del PRI, ya que no 
tarda mucho en que se devele 
la incógnita sobre el futuro local.

afectan al ciudadano común, 
no todos somos SUTSEM, y 
no todos  tenemos ese  tipo de 
privilegios”.

“No tengo objeción en reconocer 
que dentro de este sindicato hay 
gente trabajadora que merece 
respeto y tiene derecho a recibir  
buen salario, pero hay asalariados 
que viven como verdaderos reyes, 
ese detalle hace pensar que son 
referencia negativa en las finanzas 
municipales”, por ultimo refirió 
nuestra fuente de información, 
“nada tengo en contra de este 
sindicato, simplemente se me 
hace raro que vivan tan bien 
en un municipio donde existen 
amplias carencias”.   

Por Jorge Mendivil “Ligas”

Ixtlán del Río, Nayarit.- La 
reconstrucción del Mercado 
Municipal, no dio trabajo a ninguno 
de los albañiles locales, comentó 
el profesor Roberto González 
Mojarro, quien refiere que esta obra 
no necesaria no empezó bien,  su 
construcción empeoró el caos vial 
además de que no se vislumbran 
cambios en la economía local, su 
construcción trae pocos beneficios.

Con la reconstrucción del nuevo 

Aún no se inaugura el nuevo mercado y 
ya dio problemas viales y económicos

edificio del  mercado municipal, el 
cuello de botella crece y agudiza 
el congestionamiento vehicular 
generando   enfrentamiento entre 
taxistas que al sentirse desplazados 
de su área de trabajo reaccionan 
negativamente por la falta de lugares 

para estacionarse es un hándicap 
que arrastra dicha construcción.

 Vivimos un verdadero viacrucis, 
todos los días los automovilistas 
y aún no ha sido inaugurado el 
famoso Mercado Español en tierra 

Ixtlense y los locatarios están 
preocupados sienten pasos en 
la azotea, es probable que los 
desalojen de los lugares donde 
fueron ubicados por la falta de 
pago de la renta, ningún proyectó 
fue tan controvertido.
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Pedro Bernal/ Gente y 
Poder

Huajicori.- Los días 14, 15 
y 16 de Septiembre Huajicori 
se vistió de fiesta para gusto y 
complacencia de los hermanos 
Tepehuanos, desde el poblado 
más lejano en la sierra bajaron 
hasta la cabecera municipal 
para festejar unidos esa gran 

fiesta Mexicana que enaltece 
los corazones orgullosos de 
todos los Nayaritas, mexicanos 
y en especial los hermanos de 
la sierra Tepehuanence, Sergio 
Rangel Cervantes cumple un 
año de gobierno y las promesas 
de campaña las ha cumplido a 
cabalidad.

Su gobierno ha sido ejemplo 

de honestidad y transparencia, 
nada que ver con los anteriores, 
con una austeridad impuesta 
desde el primer día por Sergio 
Rangel este municipio ha logrado 
sobresalir y ser un gobierno de la 
gente, un gobierno responsable, 
con obras, con apoyos, con 
beneficios para la gente que 
menos tiene, para la gente 
que por estar muy lejos de la 

cabecera municipal nunca les 
ofrecieron nada, hoy el gobierno 
del “Loco” Rangel demuestra a 
propios y extraños su capacidad 
de gobernar y trabajar para 
todos sin distingos de colores 
ni razas porque para el primer 
edil gobernar a un pueblo con 
humildad, con responsabilidad 
y honestidad no se da en todas 

partes, así se expresan los 
habitantes de ese municipio 
serrano, de sus localidades, 
ejidos y comunidades.

Avalan el buen trabajo del 
amigo Rangel Cervantes, a pesar 
de ser un municipio enclavado 
en la sierra, Sergio Rangel 
de la mano del Gobernador 
del Estado Roberto Sandoval 

Castañeda ha sido un aliado 
fiel y comprometido con el 
gobernante antes mencionado, 
el primer año de gobierno está 
pasando y está dejando una 
huella imborrable de muchas 
obras, de muchos apoyos, desde 
mujeres embarazadas, personas 
de la tercera edad, jóvenes 
estudiantes, comerciantes, etc, 
etc., y para muestra basta un 
botón, ha entregado casas 
habitación totalmente gratuitas 
a personas que nunca habían 
tenido una buena casa, apoyos 
a hospitales, clínicas, médicos 
especialistas, niños beneficiados 
con viajes a la capital del estado, 
a municipios hermanos, a lugares 
de excursión, todo esto y más 
hizo Sergio Rangel Cervantes y 
comprometido que el segundo 
año será mejor que el primero por 
eso es el orgullo de su gente, el 
orgullo de los huajicorences, el 
orgullo de su raza tepehuanera.

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

Tepic, Nay.
311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 

Alegría, unidad y familiaridad 
demuestran huajicorences en el Grito 
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17 de Septiembre, un año de logros, 
trabajo y esfuerzo: Lucio Santana 
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ATENCION SE 
VENDEN TERRENOS 

Se venden terrenos para casa 
habitación de contado o en abonos

Calle Prolongación 
Guadalajara, entre 
7 Mares y Viña del 
Mar o visítenos por 
calle Zaragoza y 
Guadalajara.

Totalmente escriturados sin ningún problema 
ejidal, certificado ante Notario Público en la 

Colonia las Brisas.

En Tecuala 
Nayarit

Más información en 
la terminal donde se 

encuentran los autobuses 
ACN, con la señora Amelia 

Villaseñor.

389- 103- 83 15 o 
389-25- 327- 99     

o llámenos al 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder   

TECUALA.- Así interpretamos 
el mensaje del presidente 

municipal Lucio Santana emitido 
en las redes sociales al haber 
cumplido un año de gobierno 
este 17 de Septiembre le ha 
cumplido a su pueblo, no hubo 
promesas rotas, ni castillos en el 
aire hechos con demagogia  365 
días han tenido los tecualenses 
paz, tranquilidad, armonía y 
unidad, un gobierno emanado del 
PRI, de la mano del gobernador 
del estado Roberto Sandoval 
Castañeda del mismo partido 
y a pesar de todas las cosas 
no se le ha distinguido a nadie.

Lucio Santana acompañado 
de su esposa la Presidenta del 

DIF Municipal, Sandra Partida 
de Santana volvieron a hacer 
creer a los tecualenses en los 
políticos y en los gobiernos 
honrados y creativos, Tecuala 

se levantó, Tecuala vuelve a 
sonreír, cero problemas de 
paros, cero manifestaciones de 

sindicalizados, un buen trato a los 
encargados de Seguridad Pública, 
humano y económico, algo que 
se creía ya haberse perdido, los 
policías municipales tendrán su 
pago que no devengaron en 
este gobierno, pero gracias a su 
Director Alfredo Arellano Núñez 
trabajando coordinadamente 
con el primer edil, con el Fiscal 
Edgar Veytia de la mano con el 
Gobernador del Estado.

Obras y más obras es lo que 
se está presentando en este 
orgulloso municipio y más que 
habrán de venirse como cascada 
en este actual gobierno municipal, 
Lucio Santana no espera nada 
a cambio, cumplirle a su pueblo 
es su meta y la prueba se la 
volvieron a refrendar este 15 
de Septiembre en el Grito de 

Independencia, en este día 
tan especial a un año de su 
gobierno este mensaje mandó… 
“Hoy exactamente hace un año 
comenzó el reto más importante 
que he emprendido durante 
toda mi vida, los problemas han 
sido muchos y hemos generado 
soluciones para cada uno de 
los que se han presentado, he 
dado toda mi fuerza, tiempo y 
esfuerzo y me siento orgulloso 
de poder mirar a la cara a cada 
uno de los tecualenses que han 
confiado en mí, agradezco a mi 

equipo de trabajo conformado 
por todos quienes quieren ver un 
Tecuala más próspero y lleno de 
oportunidades, me comprometo 
a no bajar la guardia y seguir 
dando todo lo mejor de mí para 

sacar adelante nuestro orgulloso 
paraíso”, ese fue el mensaje 
que el Presidente de la gente 
Lucio Santana Zúñiga un día 
después de los festejos de 
nuestra Independencia Nacional. 
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• Las familias que serán beneficiadas con esta obra se encuentran 
satisfechas por la calidad del empedrado ahogado en cemento y demás 

infraestructura que se está instalando en el Malecón, por lo que manifestaron 
su reconocimiento al esfuerzo y empeño que pone el contratista Isabel Díaz 

Palomino, pues aseguran que con ello pone en alto el nombre de la Presidenta 
municipal Alicia Monroy Lizola.

Al cumplir un año como regidor

Con empedrado ahogado en cemento  
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Alicia Monroy convierte Malecón en 
vialidad transcendental para Compostela

Compostela, Nayarit.-  Por 
Donkey— Con una inversión de más 
de 800 mil pesos, el Ayuntamiento 
de Compostela está a punto de 
concluir la segunda etapa de la 
obra de empedrado ahogado en 
cemento que se efectúa en el 
Malecón, ubicado sobre la franja 
del Rio Compostela, cuya finalidad 
de la actual administración es 
hacer de esta vialidad en uno de 
los principales accesos al centro 
histórico, el hospital general y 
colonias, entre ellas la Aviación. 

Cabe mencionar que durante 

nuestra visita a este lugar, pudimos 
ver al propio contratista de la obra, 
ingeniero Isabel Díaz Palomino, 
encabezar los trabajos de nivelación 
de terreno y construcción de esta 
obra que contempla 3 mil 600 metros 
cuadrados de empedrado ahogado 
en cemento, 800 metros lineales de 
machuelos y 8 lavaderos, obra que 
bajo su vigilancia se efectúa con 
las normas que exige su planeación 
y con materiales de calidad y con 
ello Díaz Palomino demuestra 
responsabilidad en el ejercicio 
del ramo de la construcción, 

siendo esto una garantía para 
que Compostela tenga uno de los 
circuitos viales más importantes 
que agilizará el Transito hacía 
el Oriente de la Ciudad  y sus 
colonias.

Las fami l ias que serán 
beneficiadas con esta obra se 
encuentran satisfechas por la 
calidad del empedrado ahogado en 
cemento y demás infraestructura 
que se está instalando en el 
Malecón, por lo que manifestaron 
su reconocimiento al esfuerzo y 

empeño que pone el contratista 
pues aseguran que con ello pone 
en alto el nombre de la Presidenta 
municipal Alicia Monroy Lizola.

En cuanto a ello, Díaz Palomino 
considera que con esta respuesta 
la Alcaldesa Monroy Lizola, 
no solo da cumplimiento a lo 
comprometido, sino también ha 
ganado la confianza de la gente 
de Compostela, porque además de 
realizar esta obra, rehabilitará otras 
vías importantes de esta Ciudad 
que permitirán no solo agilizar el 

tránsito vehicular sino 
transformar la imagen 
de Compostela.

 La  Segunda 
etapa de empedrado 
ahogado en cemento 
que se realiza en el 
Malecón, inició a la 
altura de la calle Último 
Emperador Azteca y 
concluye en la calle 

Aldama, lugar donde entronca 
con el tramo pavimentado y que 
de acuerdo a su programación 
dicha obra estará terminada la 
próxima semana y que tras su 
apertura se convertirá en uno 
de los principales accesos a las 
diversos asentamientos urbanos 
ubicados al oriente de la Ciudad.

Cabe mencionar que en el mes 
de febrero de este año, Monroy 
Lizola inauguró  la primera etapa de 
empedrado ahogado en cemento 
en la parte oriente del Malecón, 
entre las calle, Leal de Carranza 
y Caloca, en cuya obra realizada 
también por el Ingeniero Isabel Díaz 
Palomino, el Ayuntamiento aplicó 
una inversión de un millón 137 mil 
533 pesos, recursos derivados 
del programa Hábitat y con ello 
se cumplimenta el mejoramiento 
de esta vialidad que en breve será 
entregada a la población por la 
Alcaldesa de Compostela.

Satisfecho Macarena Solís por logros 
alcanzados a favor de la gente de Compostela

Compostela, Nayarit.-  A un año 
de asumir al cargo de regidor del 
XXXlX Ayuntamiento, el presidente 
de la Unión de Ejidos “Los Altos de 
Compostela” Rafael Macarena Solís, 
continua trabajando y asumiendo 
compromisos no solo con la gente 
de su sector, sino también con la 
ciudadanía en general, ejemplo de 
ello son las diversas comisiones que 
a diario atiende en Palacio Municipal 
o en las oficinas de su Organización.

Macarena dijo sentirse satisfecho 
por este primer año de labores, 
en cuyo periodo -sostuvo—no ha 
escatimado tiempo y esfuerzo para 
atender a la gente del Municipio y 
como Presidente de la Comisión 
Agropecuaria ha trabajado hombro 

a hombro con los campesinos y sin 
bajar la guardia ante las circunstancias 
adversas que enfrenta el campo a 
nivel mundial para traerles beneficios 
que mejoren la calidad de vida de 
sus familias” indicó.

Con estas acciones, Macarena 
Solís, deja claro que su labor como 
miembro del Cabildo, no solo es debatir, 
proponer y analizar propuestas que 
impulsen el desarrollo de Compostela, 
sino establecer en equipo con sus 

compañeros regidores y la propia 
Alcaldesa, acuerdos que en verdad 
beneficien a la gente, sobre todo 
a las familias que menos tienen y 
en ese tenor sigue trabajando para 
hacer posible este objetivo.  

As imismo Macarena Sol ís 
aprovecho su espacio de Facebook, 
para ofrecer una disculpa pública 
a quien por hacer cumplir la ley ha 
ofendido, y tras ello—agregó—“falta  

mucho por hacer, Compostela 
no únicamente requiere contar 
con buenas calles, Compostela 
somos los ciudadanos que 
aquí vivimos, son sus niños, 
son sus jóvenes, hombres y 
mujeres que día a día nos 
esforzamos por vivir dignamente 
y en atención a este compromiso 
continuare trabajando en beneficio 
de todos sin escatimar tiempo y 
esfuerzos” puntualizó.

Para concluir, Macarena Solís 
cerro su mensaje con estas palabras:  
“Los invito a seguir trabajando por 
ese Compostela que soñamos. Su 
más humilde servidor y siempre 
amigo Rafa Macarena”.
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Vistoso desfile este 16 de Septiembre 
encabezado por Lucio Santana Zúñiga

Pedro Bernal/ Gente 
y Poder 

TECUALA.- En el último 

día de los festejos de 
Independencia Nacional 
se realizó el tradicional 
desfile encabezado por 
el Presidente Municipal 
Lucio Santana Zúñiga 
acompañado  de  su 
esposa Sandra Partida 
de Santana, autoridades 
civiles y militares, el Director 
de Seguridad Pública 
Alfredo Arellano Núñez, 
los Regidores Julio Inda 
Flores, Florencio Ibarra 
Valdivia, Elsa Jiménez 
Huerta, Hermelinda Medina 
Ayala, Romana Morales, 
Adrián Parra Arreola, el 
Tesorero Juan Díaz García, 
el Presidente de la Junta 
de Conciliación Felipe 

Huerta, Director del Rastro 
Municipal Doctor Ramsés 
Alonso, de Desarrollo 
Agropecuario José López, 

de Registro Civil Víctor 
Alcaraz, Ampelio González 
de Obras Públicas, el 
eficiente Secretario Irineo 
Orozco de Dios, el Secretario 
de la Presidencia José 
Huerta Gil y muchos otros 

más, participaron en este 
gran desfile el cuerpo de 
Seguridad Pública Municipal 
y su Banda de Guerra, la 
recién elegida Reina de las 
Fiestas Patrias Isabel 1era., 
participando las escuelas 
Primarias Constitución de 
1857, Estado de Morelos 
del Barrio de Mancillas, 
Escuela Primaria Leona 
Vicario y algunas otras 
más de la cabecera 
municipal, culminando 
estas Fiestas Patrias con 
un Palo encebado lleno de 
bonitos y grandes regalos 
para gusto y complacencia 
de los que trabajaron 
para bajar esos ansiosos 
obsequios terminando 
así su primera fiesta de 
Independencia el actual 
H.XXXVI Ayuntamiento 
Constitucional.  

Orientación Psicológica Familiar
Recupera tu auto-estima, soluciona tus problemas familiares, 
resuelve tu conflicto de pareja. La Organización Mundial de la 

Salud recomienda la atención profesional para 
ser orientados en aspectos fundamentales como 

las emociones, las relaciones de pareja y la 
atención a los hijos.

Consultas

311-136-89-86

Acércate, te atenderemos con 
profesionalismo y sensibilidad!

!
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TECUALA.- Ya no aguantamos esa 
peste de la quema de basuras que casi 
a diario tiene uno que soportar, el humo 
y el olor traspasan las ventanas que 
por necesidad tienen que estar abiertas 
por el inmenso calor que hace durante 
casi todo el día, esto de la quema de 
basuras es una situación insoportable, 
dice Doña Chuy, gente sin escrúpulos 
nos inundan las casas con la peste de 
bolsas y trapos quemados, además 
no podemos tender ropa limpia en los 
tendederos porque al ratito tenemos 
que volver a lavarlas, esto es gracias 
a personas inconscientes, personas 
que no sacan la basura cuando pasa 
el camión, prefieren quemarla en la 
calle no midiendo el peligro de las 
enfermedades que esto acarrea, ojos 
llorosos y ardor de garganta, son los 
síntomas más molestos que se sienten 
cuando se prende una basura llena de 
papales de baño, bolsas de plástico y 
hasta ropa vieja que ya no necesitan.

Esa gente sin escrúpulos y que les 
gustan mucho los problemas por eso 
hacen todo este tipo de afectaciones, 
porque en una palabra “les vale 
madre”, eso es por un lado, por el 
otro lado el problema de los solares 
abandonados, solares que en estos 
tiempos de lluvia se llenan de maleza 
y es criadero de animales ponzoñosos, 
víboras, alacranes y todo tipo de 
insectos que perjudican gravemente 
a familias que por necesidad o porque 
ese es su hogar tienen que vivir cerca 
de esas peligrosas malezas, nadie 
hace nada por resolver 
estos problemas que 
aquejan a la ciudadanía 
tecualense, en meses 
pasados el que esto 
escribe le comentaba al 
Director de Desarrollo 
Urbano y Ecología, 
Carlos Cervantes de 
este gran problema de 
la quema de basuras 
y nada más por decir 
un lugar, la colonia 
Las Brisas, debemos 
de reconocer lo atento 
y amable que es el 
servidor público.

Desgraciadamente como algunos 
servidores que trabajan en el actual 
Ayuntamiento dejan mucho que 
desear de su trabajo, porque 
desde que platicamos con 
el Director de Desarrollo 
Urbano no se hiso nada al 
respecto, los servidores 
públicos no se trata de 
que sean amables y 
buenas gentes, que es 
muy importante, pero que 
no cumplan para lo que 
están puestos ahí eso si 
no tiene madre, ciudadanos 
van y vienen con quejas y 
lamentos decepcionados 
que algunos directores 
del XXXVI Ayuntamiento 
Municipal no le hagan caso 
a la ciudadanía, y como 
dice Doña Petra, - esos señores que 
ganan un buen sueldo cada quincena 
que lo demuestren cómo y por qué 

lo ganan, y si no pueden mejor que 
renuncien - y todo eso viene pasando 
por los compromisos políticos que 
adquieren los mismos partidos con los 
que los apoyan para llegar a donde 
están ahorita.

Es de todos reconocido que el 
Presidente Municipal Lucio Santana 
Zúñiga todos los días lucha y trabaja 
para que este municipio sea digno 
de quien lo habita porque la verdad 
a estas alturas apenas un año que 
va cumplir esta administración actual 
municipal, algunos directores ya no 
dieron el ancho, donde si lo dan es 
cada 15 y 1 de cada mes al cobrar 
su jugoso cheque y como dice Doña 
Petra señores – Si no pueden con sus 
puestos tiren el arpa y que venga otro 
servidor público que de verdad quiera 

servir a los ciudadanos del municipio 
de Tecuala -… 

Por otro lado al Comisariado 
Ejidal Oscar Díaz al parecer 
se le esta amontonando el 
trabajo  y ha de ser por eso que 
muchos solares abandonados 
se estén llenando de maleza, 
de animales peligrosos para 
la convivencia doméstica de 
los que viven al lado, Don 
Miguel Solís comenta que 
Presidentes de Comisariados 
de Tecuala van y vienen, es 
un clamor de los habitantes 
de Tecuala de los que tienen 
solares ejidales se quejen a 
diario porque no se les llama 
la atención a esos dueños de 

terrenos, que desde que compraron 
ese predio no se han parado ni 
siquiera a limpiarlo, la colonia Las 
Brisas por mencionar alguna de tantas 
en Tecuala es prueba de un botón, 
terrenos inundados de charcos de 
agua, terrenos que en pleno centro 
de las colonias sirvan como parcelas 
de sembradío y que la gente denuncia 

y se queja ante las 
autoridades ejidales 
no han sido oídos y 
como siempre al fin y 
al cabo políticos dicen 
los ejidatarios – este 
presidente si nos va 
apoyar, esta nueva 
mesa ejidal si nos 
va contestar – pero 
ya cuando llegan al 
poder pareciera que 
les da el Alzheimer, 
todo se les olvida, 
ah pero se enojan 
cuando los medios 
de comunicación 
pregonan lo mal 
que están trabajando 

estos líderes ejidales.

Ojalá que el buen amigo Oscar Díaz 
Presidente del Comisariado Ejidal de 
Tecuala con esta denuncia pública 
ponga manos a la obra y meta en 
cintura a todos los propietarios de 
solares abandonados para que los 
mantengan limpiecitos como el patio 
de su casa y si no que el ejido haga 
uso de sus facultades y recoja esos 
predios para entregárselos a personas 
que de verdad si están necesitando 
de un solar donde edificar su casita, 
ya es tiempo de hacer todo esto por 
el bien del pueblo tecualense y por 
el bien de los integrantes de la Mesa 
Directiva del Comisariado Ejidal de 
Tecuala. 
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Incontables las quejas ciudadanas sobre la quema 
de basura y solares abandonados llenos de maleza
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Alcanzó positivos resultados la 2ª 
Reunión Regional: Mario Pacheco 

Habrá un solo formato de actas de nacimiento 
en todo el país: Eduardo Naya Vidal

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- “Con la finalidad, de acabar 
con la falsificación de las actas de 
nacimiento, el mal uso de las mismas 
y con la corrupción, a partir de enero 
del 2016, en todo el país habrá  un 
formato único, de este documento, 
esta decisión se tomó por acuerdo de 
los titulares del registro civil de todos 
los estados de la República”. Así lo 
informó el Director del Registro Civil 
en Nayarit, Eduardo Naya Vidal.

   
Agregó: “uno de los problemas que 

se ven de manera frecuente a nivel 
nacional son las actas de nacimiento 
apócrifas, es por ello que se buscan 
las alternativas para tratar de ponerle 
un alto a este problema, mismo que 
se genera porque cada Estado cuenta 
con un formato diferente para expedir 
este documento oficial que es tan 
importante para todos”.

Naya Vidal, informó que hace algunas 
semanas a nivel nacional tuvieron una 

reunión donde participaron todos los 
Entidades, cuyo objetivo fue tratar 
este asunto, al igual que encontrar 
estrategias para impedir el mal uso de 
este documento, “esperamos que con 
esta medida haya menos falsificaciones 
y los habitantes de Nayarit y de México, 
tengan mayor garantía”.

El funcionario estatal, señaló: 
“el acuerdo que se tomó en dicho 
encuentro, es que a partir de enero 
del próximo año, todo el país, contará 
con un formato único para actas de 
nacimiento, con lo que se evitarán las 
dudas si es verdadera o no y sobre todo 
se terminará la corrupción, puesto que 
también irá acompañada de la Clave 
Única de Identidad que es la meta 
final, para que todos cuenten con ella 
y que todo gire a través de la CURP”.

Explicó: “una de las metas con 
estos cambios, es que los mexicanos 
tengan una clave Única de Identidad, 
lo que permitirá que en la CURP sea 
biométrica, es decir que tenga incluida 

hasta el acta de nacimiento y que 
puedan tramitarla hasta por internet, 
sin mayores trámites”.

 
Por otro lado indicó que continuarán 

con los trabajos para que la ciudadanía 
sea registrada, pues señaló que el 15 
por ciento de la población no cuenta 
con acta de nacimiento, a pesar de lo 
importante que es tener el registro.

Para concluir Eduardo Naya Vidal 
añadió que la primera acta de nacimiento 
es gratuita, por lo que invitó a la población 
a que aproveche este beneficio, ya que 
contando con su acta de nacimiento  
ya son ciudadanos con todos sus 
derechos y obligaciones.

Por Juan Carlos 
Ceballos  

Guadalajara, Jal.- La 
2° Reunión Regional 
Centro-Occidente que 
tuvo lugar en el Estado 
de Jalisco, los días 27 y 
28 de agosto, concluyó con éxito al 
lograr su objetivo, presentar acuerdos 
para la ejecución de actividades que 
cumplan los compromisos de la Agenda 
Común de Acciones para Prevenir la 
Corrupción, tal como se indica en el 
marco del Plan Anual de Trabajo 2015 
de la Región Centro-Occidente.

En la reunión se contó con la presencia 
de Francisco Antonio Ordaz Hernández, 
Titular de la Unidad de Operación 
Regional y Asesor Técnico de la 
CPCE-F; Juan José Bañuelos Guardado, 
Contralor del Estado de Jalisco; Juan 
Pablo Yamuni Robles, Coordinador de 
la CPCE-F; Malcolm Alfredo Hemmer 

Muñoz, Contralor del Estado 
de Puebla; David Fernando 
Negrete Castañón, Director 
General Adjunto de Mejora de 
Gestión Pública de la SFP y 
Asesor Técnico de las Regiones 
Noroeste y Centro-Occidente.

También se dio inicio con la 
presentación de avances de la Línea 
de Acción I, Proyecto 1: “Desarrollar e 
impulsar propuestas para promover la 
actualización de la normativa aplicable 
a los recursos de programas y fondos 
federales transferidos a los entes 
públicos locales” a cargo del Maestro 
Alberto Pacheco Ventura, Contralor 
del Gobierno del Estado de Nayarit.

Además estuvieron presentes 
también, Carmen T. Ramírez Andrade, 
Secretaria de Fiscalización y Rendición 
de Cuentas del Estado de Aguascalientes; 
Alberto González González, Director 
de Evaluación de Obra Pública del 

Por Juan Carlos Ceballos   

Tepic.- Durante la firma de un 
convenio de colaboración entre el 
INAH y los institutos tecnológicos de 
Nayarit, el delegado federal de la SEP 
en la entidad, Efraín Moreno Arciniega 
dijo que ello fue una propuesta que 
surgió del Comité de Vinculación 
Sectorial, que es un organismo de 
la Secretaría de Educación Pública, 
que agrupa a todos los servicios que 
la dependencia ofrece en cada una 
de las entidades.

Agregó que en Nayarit se firmó 
el primer convenio a nivel nacional 
para sumar esfuerzos y contribuir al 
logro de sus metas y propósitos, por 
lo que “con la firma de este convenio, 
la delegación de Nayarit, del Instituto 
Nacional de Antropología e Historia 
(INAH), realiza el esfuerzo de llevar 
a nuestros jóvenes estudiantes 
de los Institutos Tecnológicos, la 
conformación de cineclubes”.

Además de  expos ic iones 
fotográficas, conferencias, visitas 
guiadas a los centros históricos y 
antropológicos de la entidad, entre 
otros temas, a su vez, los Institutos 
ofrecerán al INAH la posibilidad de que 
la juventud pasantes de licenciatura e 
ingenierías, se integren en estancias 
académicas o en trabajos propios del 
cuidado, del descubrimiento o de la 
remodelación de edificios y todos los 
lugares u objetos a cargo del INAH.

Por ello, dijo Moreno Arciniega 
que la SEP por su conducto, se 
siente contenta por este paso que 
se da, aunque solo falta que este 
convenio se concrete en acciones 
efectivas “le hemos dado en este 
primer año de colaboración una 
línea de reflexión y de trabajo, para 
que la línea de intercambio mutuo 
entre las dos instancias, sea parte 
de la celebración de los primeros 
cien años de vida de Nayarit como 
Estado Libre y Soberano”.

Más adelante comentó que las 

conferencias, las exposiciones 
fotográficas y las visitas guiadas a 
los edificios, tengan esa temática 
para que los jóvenes estudiantes, 
“además de esa formación tengan 
también referencias propias para 
comprender la identidad de nuestra 
procedencia socialmente hablando”.

Por su parte, el delegado de 
del INAH, Othón Quiroga, dijo que 
la firma de este convenio con los 
Institutos Tecnológicos del Norte, 
Sur, Bahía de Banderas y el de Tepic, 
es una aportación para el estado y 
a la historia de Nayarit, porque con 
ello los jóvenes tendrán un espacio 
donde compartir sus experiencias 
para colaborar en su vida futura que 
implica presentar su trabajo social y 
prácticas en obras reales, rumbo a su 
titulación, lo cual será en beneficio 
de todos los nayaritas “ya que al 
contar con nuevos profesionistas, 
seguramente que mejorará el nivel 
de vida de sus familias”.

Señaló que este convenio no será 
solo de papel, porque ya se iniciaron 
algunos proyectos, hay algunos 
jóvenes que ya trabajan en el NAH 
a través de la carrera de arquitectura 
en beneficio del patrimonio estatal 
como el caso de Ixtlán del Río, Tepic, 
Santiago Ixcuintla y la recuperación 
de la imagen urbana de Mexcaltitán, 
además de que estamos preparando 
una propuesta rumbo al Centenario 
de Nayarit como Estado libre y 
Soberano.

Asimismo informó que se entregaron 
reconocimientos de preservación, 
conservación y restauración del 
patrimonio arqueológico e histórico 
del estado de Nayarit, a instituciones, 
dependencias, asociaciones civiles 
o particulares, que han trabajado de 
manera coordinada con el INAH en 
beneficio del patrimonio de la entidad 
“y esto es una muestra de que se 
pueden hacer las cosas de manera 
conjunta entre nuestro Instituto y 
los usuarios, lo cual es un incentivo 
para los galardonados”.

Se firmó el primer convenio en el 
país entre el INAH y los Institutos 

Tecnológicos: Efraín Moreno 

A partir de enero del 2016

la inauguración oficial de la 2° Reunión 
Regional Centro-Occidente a cargo del 
Contralor del Estado de Jalisco, Juan 
José Bañuelos Guardado. 

Asimismo, se iniciaron los trabajos 
de la reunión, comenzando con la 
Presentación de los Acuerdos para la 
realización de actividades a cumplir 
con los compromisos de la Agenda 
Común de Acciones para Prevenir la 
Corrupción, en el marco del PAT 2015 
de la Región Centro-Occidente. 

Más adelante se dio paso a la 
presentación de María Isabel Tinoco 
Torres, Secretaria de Transparencia 
y Rendición de Cuentas del Gobierno 
del Estado de Guanajuato, con los 
avances de la Línea de Acción I, 
Proyecto 2: “Elaborar un diagnóstico de 
las legislaciones locales que definen, 
regulan y sancionan el conflicto de interés, 
que permita presentar propuestas para 
incorporar y homologar su contenido 
en los sistemas que así lo requieran”. 

Estado de Colima; María Isabel Tinoco 
Torres, Secretaria de Transparencia y 
Rendición de Cuentas de la Comisión 
Permanente de Contralores Estados-
Federación, Estado de Guanajuato; Mario 
Alberto Pacheco Ventura, Contralor del 
Estado de Nayarit y Salvador Eduardo 
Villa Almaraz, Secretario Técnico de la 
SFP del Estado de Zacatecas. 

La reunión se abrió con el mensaje 
de bienvenida a cargo del Coordinador 
de la Comisión, Juan Pablo Yamuni, 
quien declaró formalmente iniciados los 
trabajos de la Región Centro-Occidente, 
agradeciendo la presencia de los 
participantes e invitando a continuar 
con los trabajos de este proyecto común 
“para mejorar todos los trabajos en 
conjunto y generar mecanismos para 
lograr el bien común”. 

Seguido del mensaje de bienvenida 
que dio el Titular de la Unidad de 
Operación Regional y Asesor Técnico 
de la CPCE-F, Francisco Antonio Ordaz 
Hernández, quien reiteró el seguimiento 
del trabajo realizado de la Región 
Centro-Occidente, por parte del Titular 
de la Secretaría de la Función Pública, 
Virgilio Andrade. En seguida se realizó 
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CAFRE URBANO EMBISTE VEHÍCULO 
DEJANDO LESIONADAS A SUS TRIPULANTES

Por Germán Almanza

El módulo de emergencias del 
066, reportó a un menor de edad 
lesionado por proyectil de arma 
de fuego, que se encontraba 
en la Cruz Roja, trasladándose 
elementos de la Secretaría de 
Seguridad Pública a ese lugar.

Los uniformados, a su arribo a 
la Benemérita, se entrevistaron 
con la señora Alicia  G., de 39 
años de edad, manifestando que 
su esposo Crescencio C., de 54 
años de edad, de oficio taxista, 
se encontró un arma de fuego 

en el interior de su taxi, por lo 
que él se la mostró y la dejo en 
un pretil de su casa.

En ese momento su menor 
hijo de nombre Brayan de 14 
años de edad, la observó y la 
señora Alicia le dijo que no la 
agarrara ya que es peligrosa, por 
lo que ésta se dirigió a la sala; 
y minutos después escuchó un 
fuerte tronido, para de inmediato 
ir a la cocina, observando que su 
menor hijo se había lesionado 
con el arma. Por tal motivo de 
inmediato lo traslado a la Cruz 
Roja para su atención médica.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
dio a conocer que el Juez Segundo 
del ramo penal con sede en Tepic, 
dictó auto de Formal Prisión a 
Fernando Isiordia Cortez, por el 
delito de Violación.  

El detenido de 49 años de 
edad, originario de San Blas y con 
domicilio en Tepic; presuntamente 
desde hace 6 años abusaba de 
dos menores de 12 y 14 años 
respectivamente. 

Isiordia Cortez, aprovechaba 
que por alguna circunstancia se 
quedaba a solas con cada menor, 
para abusar sexualmente de éstas; 
a quienes además amenazaba 

con herirlas si lo denunciaban. 

Por lo anterior el Juez Segundo 
de primera instancia del ramo 
penal con sede en Tepic, dictó 
auto de Formal Prisión en contra 
de Fernando Isiordia Cortez, 
por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito 
de Violación en agravio de dos 
menores de edad, relacionado 
al expediente 565/2015.

El Fiscal General Edgar Veytia, 
señaló al respecto que se pedirá 
la pena máxima por el delito 
cometido, dijo que no se tolerará 
a quien atente contra la integridad 
de la niñez nayarita. Por un 

Nayarit fuerte, sano y seguro 
para todos. 

Por Germán Almanza

Un accidente vial se registró 
por calle Paseo del Geranio 
y Villa de Montalvo de la 
colonia Aramara II, resultando 
lesionadas dos personas del 
sexo femenino.

Al lugar del  incidente 
vial arribaron elementos de 
Seguridad Pública Municipal, 
quienes se entrevistaron con 
Ángeles R, quien manifestó que 
al ir circulando acompañada de 
Esmeralda B., por calle Paseo del 

Geranio a bordo de su vehículo 
Cherokee, color negro, modelo 
99, con placas de circulación 
14-57- de Adunay, un camión 
del servicio urbano invadió su 
carril contrario siendo este un 
Mercedes Benz, color blanco, 
modelo 200, con placas de 
circulación 912-135-P; mismo 
que se impactó de frente contra 
su vehículo. Resultando lesionas 
las dos féminas.

Acudiendo al lugar dos 
ambulancias de la Cruz Roja; 
cuyos paramédicos se hicieron 

cargo de trasladar a Esmeralda 
B., para su atención médica; 
en tanto otra unidad de la Cruz 
Roja quien se hizo cargo de 
trasladar a Ángeles R., a la 
clínica a No.1 del Seguro Social 
para su atención médica.

Hac iéndose cargo de 
los vehículos Policía Vial, 
informando personas que 
presenciaron los hechos que 
el responsable del accidente 
se dio a la fuga con rumbo 
desconocido, dejando el camión 
en el lugar de los hechos.

POR SEIS AÑOS ABUSÓ 
DE DOS MENORES

MENOR SE LESIONA 
CON ARMA DE FUEGO

* Fernando Isiordia Cortez, originario de San Blas; desde hace 
6 años, abusaba sexualmente de dos menores de 12 y 14 años 

respectivamente. 
* El Fiscal General dejó claro que no se permitirá que se atente 

contra la integridad de la niñez nayarita, llevando a quienes 
delinquen ante la justicia. 
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Los líderes de partidos políticos con manifestaciones tenemos la 
obligación de despertar la conciencia ciudadana: Pablo Estrada

Dijo ante periodistas de Santiago Ixcuintla…Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En rueda de 
prensa, a la que acudieron los principales 
comunicadores de la región, a convocatoria 
de los partidos PRD y MC respectivamente, 
anunciaron una manifestación a realizarse 
este miércoles 23 de septiembre. Misma 
que iniciara a las 10 a.m. en el Jardín 
Juárez, y concluirá frente a la presidencia 
municipal anuncio Pablo Estrada Sánchez.

-“Mira, como ya lo decía hace rato desde 
hace algunos días, nos habíamos estado 
reuniendo los dirigentes del movimiento 
ciudadano, Rodrigo Ramírez, y Gerardo 

Ramírez, así como Arnulfo González Mora, 
del partido acción nacional y este servidor 
Pablo Estrada Sánchez, del PRD además 
parte del comité ejecutivo municipal de 
nuestro partido, para empezar a platicar de 
la urgente necesidad de empezar una serie 
de acciones y actividades que nos permitan 
por un lado informarle a la sociedad, al 
pueblo, de lo que está pasando realmente en 
esta administración, en este ayuntamiento 
de Santiago, y por otro lado que ese tipo 
de actividades nos permitan empezar a 
despertar el interés y la sensibilidad de la 
ciudadanía para que empiece a participar, 
porque la única manera de corregir las 
cosas, en cualquier nivel de gobierno, es 
a través de la participación ciudadana, si 
está no se da la verdad es que nosotros 
como partidos políticos podemos hacer 
otras cosas, o infinidad de cosas, pero si 
el pueblo no se involucra, si el pueblo no 
participa muy poco será lo que podamos 
avanzar.

Esos son los objetivos, y creo que como 

Por Agustín 
Almanza 
AguilarNUMINOR

¡MONT JOIE!

Es un tiempo extraño, es raro el 
viento; frío no hace, ni calor: hay un mal 
viento. Gente triste ví, rostros sin risas, 
ni lágrimas, deambulando por doquier, 
tristes, muy tristes.

Ví a los niños ver, a los viejos oír el 
viento; al viento caminar el rumbo y a 
la dama callar. Un raro día nos envolvía 
y la extraña nube, al posarse en la ruta 
del césped, gemía.

De rodillas caían muchos, de polvo 
eran los días, en ése extraño mal viento, 
viento malo.

El perfil inclinado al Oriente en la 
musa se acentuó, y la lis habló, en ese 
extraño día. Cuando el viento malo se 
iba sonrióme el niño y la niña se iluminó 
en sus ojos, en aquél raro día.

Viendo pasar la tarde primara, en 
el viejo juego de sombras y luces, con 
el calor sonriente, me aburría, como 
siempre.

Juegos mentales el umbral cruzaban 
como incendiarias saetas que caían 
cansadas de volar al mar helado de mi 
conciencia.

La tarde charlaba consigo misma, 
entre bostezo y bostezo, mientras la 
herrumbre del sopor golpeaba mis ideas, 
en el gozne de aquella vieja puerta.

La tarde sudaba opíparamente, y el 
pañuelo de su ‘far niente’ escurría gotas 
de espasmos lleno. Y… ronca roncando, 
el viejo despertó.

La tahona olía a hierba y el pan se 
hinchaba en su masa y sudor. El horno 

espetaba lenguas ígneas, las pavesas 
de la leña apuraban el trabajo, mientras 
el Ser dormía, ronque que ronque.

Yo veía correr y fluir el tiempo, y el 
espacio se detenía a cada momento en 
que yo pensaba en él. Tal dormir fue 
consiente, sano y seguro, y comenzó, 
poco a poco, a despertarme.

Todo era calma y paz, mientras el 
fuego hervía en su portátil horno. Eterno 
Presente; tiempo sin fin, y yo seguía 
siendo Yo, durmiendo de nuevo.

D ías  ex t raños ,  en igmát i cos 
tiempos; viento lleno de Fuego: gente 
eternamente dormida. Sonrisas pétreas 
en deambulantes materias; luz en los 
nuevos infantes: esas ‘ciertas miradas’…

El anciano despertando del ancestral 
sueño; viejo juego de la ‘Cosa Doble’… 
Lámparas en los portátiles templos: la 
infinita duración del Presente, Divino 
Don de Dios.

Un nuevo día.
Un nuevo día.
Un grato despertar.
¡Monte Joie!

Referéndum: Y no se olvide que en 
‘BAZAR MÉXICO” encuentra usted lo 
mejor en herramientas nuevas y usadas, 
y duplicación de llaves desde diez 
pesos. Está a sus órdenes en Avenida 
México, número 451 norte (a un lado del 
puente), en la colonia Mololoa, Tepic, 
Nayarit. Allí lo atiende nuestro amigo 
TOÑO FLORES. Teléfonos 216 16 07 
y (Cel.) 311 121 99 64. ¡Visítenos y 
saldrá convencido!

‘El Más Allá’

una primera actividad que tenemos ya 
acordada y programada nos va a servir 
precisamente para empezar ese proceso. 
Que en que consiste la actividad, bueno 
pues nos vamos a concentrar en el jardín 
Juárez el próximo miércoles a las 9 de la 
mañana para de ahí partir a la presidencia 
municipal, y ya una vez estando en la 
presidencia municipal, establecernos 

frente a ella para realizar 
una asamblea de carácter 
informativa, misma que 
vamos a dirigir al pueblo 
de Santiago, donde vamos 
nosotros de manera enfática 
a señalar las terribles 
fallas e irregularidades que 
se están cometiendo en 
esta administración. Y por 
otro lado, preguntarle a la 
presidenta, públicamente, 
porque no nos ha permitido 
entablar un diálogo que 
se está haciendo con el 
presupuesto con el recurso 

público que en este ejercicio del 2015 
tuvo que haberle llegado, que nos diga 
cuanto le llegó, y en que lo ha estado 
invirtiendo,  porque los ciudadanos del 
municipio no vemos por ningún lado donde 
se está aplicando ese recurso. No hay 
obra pública, los servicios públicos cada 
día están peor, alumbrado público fallando 
en todas las comunidades, es decir en 
el 100 por ciento de las comunidades 
no hay alumbrado público, y eso es una 
responsabilidad del ayuntamiento. Y en 
torno a la seguridad pública, que es otro 
departamento sumamente importante, 
no vemos que se esté ejerciendo un plan  
de seguridad pública que nos permita a 
los ciudadanos estar tranquilos; cada día 
vemos más robos a casas habitación, la 
delincuencia se está disparando, la venta 
de droga es a ojos vistos, es decir hay 
un caos social el municipio de Santiago. 
Entonces todas esas cosas y otras más 
vamos nosotros a señalarlas ese día, porque 
la manifestación pública, es un derecho 

ciudadano, la libre expresión que por cierto 
hace algunos días querían coartar, vamos 
a hacer uso de ese derecho constitucional 
que tenemos los ciudadanos, nosotros 

como líderes de partidos tenemos ese 
compromiso de despertar la conciencia 
social, porque eso es lo importante”, 
concluyó Pablo Estrada.

Orientación Psicológica Familiar
¿Te sientes triste, desanimado, que nadie te valora? 

¿Tu familia no es lo que tú has querido a través de los años? 
¿Tienes problemas matrimoniales y no sabes que decisión tomar? 

¿Tus hijos se comportan de manera desordenada y no sabes por qué?

 Además, ofrecemos cursos, tAlleres y conferenciAs

Visítanos y te orientaremos con profesionalismo, capacidad y comprensión. 

 
Citas: 311 136 89 86
Psicólogo José Miguel cuevas DelgaDillo

Precios accesibles
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* Que se hiciera en la última reunión celebrada en el 
casino Pateur; donde desconocidos apedrearon el techo 
de lámina de asbesto, mismo que empezó a caer entre la 

multitud.
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* Les cobran 500 pesos de multa y no les dan recibo, 
denuncia Martin Carrillo, líder de fuerza gay.

La alcaldesa de Santiago ordena detener a todos los 
homosexuales y lesbianas que no traigan tarjetas 

Minimiza el líder del PRI 
municipal acto de sabotaje

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- En la más reciente 
reunión que sostuviera el PRI municipal con 
su militancia, en la que estuvo presente la 
secretaria del mencionado instituto político 
senadora Margarita Flores, además del diputado 
federal suplente José Lucas Vallarta Chan, 
personas a la fecha desconocidas boicotearon 
el evento al arrojar decenas de piedras al techo 
de lámina de asbesto del local del Pateur, que 
era donde se verificaba el acto político.

     
Obviamente la multitud, al ver que comenzaban 

a caer pedazos de lámina de la techumbre, 
despavorida corrió a refugiarle a los lados 
del edificio donde el techo era de material. 
A la media hora llegó la policía, sin embargo 
como ya es costumbre no se detuvo a nadie. 
Logrando eso si los saboteadores su objetivo 
acabar con la reunión priista.

Entrevistado al respecto el Ingeniero Amado 
Vargas Zavala, presidente del comité directivo 
municipal del tricolor en Santiago dijo: “mire 
amigo, buenos días, al evento se empezó a 
invitar desde el jueves de la semana pasada, 
primeramente se iba a hacer en el edificio 
del SUTERM, era un eventos para cuadros 
distinguidos líderes naturales del partido y 
líderes también de la vieja guardia, iba a ser 

Por José María Castañeda

Santiago Ixcuintla.- Como modernas Adelitas, 
dicho sea lo anterior con todo respeto para 
quienes integran la asociación fuerza unida 
gay, que preside Martín Carrillo Mendoza, 
estos aprovecharon el mes más mexicano del 
año, Septiembre, para manifestarse en contra 
de las autoridades que les exigen tarjeta de 
salubridad para poder ingresar a los bares o 
cantinas de la región so-pena de ser detenidos 
y encerrados en el cerezo regional señaló al 
reportero el líder del grupo.

Quien lleva a la práctica esta acción es 
el señor Enrique Vergara quien y lleva a los 
fiscales y a la policía en su apoyo, pero creo 
yo, que no es por ahí papá, la cosa no es así 
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que no vean una manera tan fácil de allegarse 
dinero; el sida, no se combate con tarjetas de 
control sanitario. Están mal, no sé en qué se 
fundamentan, Martín tu señalas que les están 
cobrando a los homosexuales y lesbianas que 
entran a los bares y cantinas, 500 pesos de 
multa si quieran alcanzar su libertad, y que 
cuando los pagan, es decir pagan la cantidad 
requerida por la autoridad, no les dan recibos, 
“ah no claro y eso sucedió en Villa Hidalgo 
con unos compañeros maestros, yo repito si 
yo quiero tomarme una cerveza a donde debo 
de acudir. Creo que lo más correcto es ir al 
lugar donde las venden no, cosa que como 
ciudadano tengo derecho a un rato de sano 
esparcimiento, que de sano no tiene nada, 
pero dime aquí en el municipio, que si no vas 
a comer, pues vas a beber, porque no hay más 
aquí en el municipio, o comes o bebes o haces 
ambas cosas. Y creo que lo correcto es acudir 
a donde vendan la comida y vendan la bebida, 
pero eso que están haciendo de secuestrar a 
los compañeros so-pretexto de que no traen 
tarjeta de control sanitario.

En esta manifestación que anuncia el 
PRD y MC para este miércoles a las 10 de la 
mañana, ¿llevarán pancartas de protesta por 
el trato de discriminación que son objeto tus 
representados Martín? “Mira  yo haré la invitación 
a mis compañeros, ojala y acudan, porque es 
miércoles muchos de ellos trabajan, la mayoría 
son personas productivas, entonces pero yo en 
lo particular estaré presente, lo reitero, cuantas 
veces sea necesario en esta convivencia de 
partidos, yo estaré atento al llamado que ellos 
hagan y por supuesto que los acompañaré”. 
Señaló Martín Carrillo Mendoza, titular de la 
asociación fuerza unida gay de Santiago.

a las 5 de la tarde del lunes pasado. Pero lo 
que mencionas se nos sale esto de las manos, 
empieza a escuchar la militancia y exigen al 
partido que haga una reunión pública, en un 
lugar con mayor amplitud, para que acudieran 
no nada más los cuadros distinguidos sino que 
para que acudieran todos los sectores y así 
se hiso, se empezó a invitar los días jueves, 
viernes sábado y domingo ya que el evento 
sería el lunes a las 5 de la tarde, abierto el 
casino Pateur.

Este evento lo preside Abelino de la CTM, 
vino el electoral Espejo, vino la senadora 
margarita en su calidad de secretaria general 
del PRI estatal; el profesor Juan Carlos tuvo 
una salida así de pronto, y también estuvo el 
diputado federal suplente Lic. Lucas Vallarta, así 
como tu servidor Amado Vargas; del porque no 

estuvo Efraín el Gallo, bueno porque tuvo una 
salida importante en México, pero lo representó 
Vallarta Chan. Y sobre el incidente que se 
comenta de las piedras y todo eso, bueno pues 
nunca nos había pasado, fueron 3 o 5 piedras 
las que avientan al tejaban, a la estructura de 
asbesto que tiene ese casino, la agente, pues 
es lógico se asusta y se repliega a la pared a 
la parte donde hay concreto, acudimos a ver 
ya que pudo haber sido un vago o alguien de 
mala fe, pero el evento y fue un éxito la reunión 
fue abierta se invitó a todo mundo”.

Amado, ¿que se buscó en esta reunión? 
“La unidad, sobre todo, y el fortalecimiento del 
priismo en el municipio de Santiago”.

Amado, finalmente, ¿a que le teme el 

profesor Juan Carlos Ríos Lara?;  ya que 
siempre a Santiago pone evasivas para no 
acudir, salvo que sea imposible decir no, que es 
cuando tiene que acompañar a la de a fuerzas 
al gobernador del estado. “Mira no creo que 
le tema a Santiago, porque las últimas dos 
reuniones que tuvimos cuando andábamos 
en campaña estuvo presente, estuvo en el 
arranque de nuestro candidato y en el cierre y 
en esta última reunión pues iba a acudir, pero 
como luego dicen donde manda capitán no 
gobierna marinero, entonces hubo una reunión 
allá donde se requería su presencia, y pues 
aquí tu servidor también al frente del partido, 
como siempre dando la cara, pero no es que 
no quiera venir pero desgraciadamente está 
vez no pudo”. Concluyó el líder municipal del 
PRI Amado Vargas.


